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Le Président Tebboune reçoit les 
présidents et les représentants 

des mouvements politiques 
du Mali

Réouverture prochaine de 
l’ambassade d’Algérie à Kiev

Bouslimani examine avec l’ambassadeur chinois 
les moyens de promotion de la coopération

La présidente de la Haute Autorité de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption en visite en Egypte

Des ulémas et prédicateurs saluent le rôle de l’Algérie 
pour son soutien aux peuples musulmans

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche à Alger, les 
présidents et les représentants 
des mouvements politiques de la 
République du Mali.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, en application 
des hautes instructions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a décidé de la réouverture de 
l’ambassade d’Algérie à Kiev 
(Ukraine) “dans les plus brefs 
délais”, a indiqué dimanche 
un communiqué du ministère.
“En application des 
hautes instructions de 
Monsieur le président de 

la République, le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger a décidé de la 
réouverture de l’ambassade 
d’Algérie à Kiev (Ukraine)”, 
lit-on dans le communiqué.
“Cette décision intervient 
dans le cadre de la sauvegarde 

des intérêts de l’Etat algérien 
dans ce pays ainsi que ceux 
de la communauté nationale”, 
ajoute la même source.
Selon le texte du ministère, 
“l’ambassade d’Algérie à 
Kiev, dont les activités ont 
été gelées en raison de la 
détérioration des conditions 
de sécurité dans ce pays, 
sera dirigée par un chargé 
d’affaires”.  
“Cette décision prendra effet 
dans les plus brefs délais”, 
conclut le communiqué.

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani a reçu, 

dimanche au siège du ministère, 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, Li 
Jian avec lequel il a passé en revue 

les moyens de renforcement de la 
coopération dans le domaine des 
médias et de la communication, et 
les voies permettant de la hisser au 
niveau des relations privilégiées 
qu’entretiennent les deux pays, 
indique un communiqué du 

ministère.
La rencontre a porté sur “les voies de 
renforcement des relations bilatérales 
historiques entre les deux pays, 
notamment dans le domaine des 
médias et de la communication, de 
la formation et de la numérisation”, 

ajoute la même source.
Les deux parties ont également 
évoqué “l’importance de la 
coopération entre les deux pays 
dans le domaine des médias et de la 
communication, et les moyens de la 
hisser au niveau de leurs relations 

politico-économiques privilégiées, 
en veillant à encourager les échanges 
entre les établissements médiatiques 
algériens et chinois, y compris en 
matière de production médiatique 
commune au diapason des nouvelles 
technologies en la matière”.

La présidente de la Haute 
Autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 

corruption, Salima Mesrati, effectue, 
accompagnée d’une importante 
délégation, une visite en Egypte, à 
l’invitation de l’Organe égyptien 
de contrôle administratif, en vue de 
“soutenir et consolider” les voies 
et moyens de la coopération et sa 
promotion, a indiqué, dimanche, un 
communiqué de cet organe.
Cette visite, qui s’étale du 25 au 28 
février, s’inscrit dans le cadre du 

“soutien et de la consolidation des 
voies et moyens de la coopération et sa 
promotion, ainsi que de l’instauration 
des règles de partenariat avec les 
organes internationaux spécialisés 
dans le domaine de la prévention et 
de lutte contre la corruption et dans 
les domaines y afférents”, affirme la 
même source.
Lors de cette visite, “un mémorandum 
d’entente et de coopération entre 
la Haute Autorité et le l’Organe 
égyptien de contrôle administratif 
sera signé, avec pour objectif “la mise 

en place d’un cadre qui réglemente 
les mécanismes et les méthodes de 
travail, les domaines de coopération 
et de coordination commune entre 
les deux parties, notamment la 
coopération en matière d’édification 

et de consolidation des capacités, à 
travers l’échange de visites d’experts 
et l’organisation de sessions de 
stages spécialisées au profit des 
cadres de la Haute Autorité”, lit-on 
dans le communiqué.
Grâce à ce mémorandum, “il sera 
possible d’échanger les informations, 
les expertises, les bonnes pratiques 
et les méthodes adoptées en matière 
de prévention et de lutte contre la 
corruption, notamment en ce qui a 
trait à l’élaboration des politiques 
et des stratégies de lutte contre la 

corruption, à leur mise en œuvre, à 
leur suivi et à leur évaluation”.
Il sera également possible de 
“collaborer en matière d’études 
et de recherches académiques 
autour du thème de la corruption, 
d’évaluer les efforts de lutte 
contre ce fléau, d’encourager les 
publications scientifiques communes 
et d’organiser conjointement des 
manifestations internationales 
relatives à la lutte contre la corruption 
et à d’autres thèmes d’intérêt 
commun”.

Des ulémas et prédicateurs arabes 
et musulmans participant à 
la conférence internationale 

sur “le civisme, conscience, action 
et coexistence”, ouverte samedi à 
Oran, ont salué le rôle de l’Algérie 
- gouvernement et peuple - pour son 
soutien aux peuples musulmans et aux 
causes justes dans le monde.
Le mufti général égyptien, Dr Chawki 
Brahim Lâalam a salué le rôle de 
l’Algérie, à travers ses institutions et à 
le Haut Conseil Islamique, au service 
des nobles questions musulmanes sur 

les scènes internationale et régionale, 
en veillant à mettre en lumière l’image 
réelle de l’Islam en cette conjoncture 
marquée par les attaques dont il fait 
l’objet.
Le Dr. Abdellah Benabdelaziz Al 
Chaker, représentant du Conseil 
mondial de la dâawa, a félicité l’Algérie 
et le HCI pour le choix du thème retenu 
pour ce congrès international, affirmant 
que c’est “un sujet qui contribue 
à promouvoir les comportements 
individuels et collectifs des musulmans 
en les rapprochant des préceptes de 

l’Islam et à prendre exemple de ceux 
qui avaient réussi à diffuser l’Islam 
dans plusieurs contrées du monde grâce 
à leurs attitudes et civisme”.
Pour sa part, le président de la Ligue 
des ulémas et imams des pays du 
sahel, le Dr Abibakr Worlmedou a 
également salué “le rôle de l’Algérie 
pour sa contribution et son aide dans la 
création de la Ligue qui œuvre à traiter 
la violence, l’extrémisme au Sahel, 
problèmes ne résultant pas de la religion 
mais de la pauvreté, de l’injustice et de 
l’ignorance, entre autres”.

L’ancien mufti de Bosnie, Cheikh 
Mustapha Brahim Tisiric s’est félicité 
du soutien de l’Algérie au peuple 
bosniaque lors de la crise qu’il a 
endurée durant les années 90 en lui 
apportant aide et assistance.

Le président du Haut Conseil Islamique, 
Cheikh Bouabdallah Ghlamallah, 
a souligné aux invités de l’Algérie 
les positions inébranlables de cette 
dernière en faveur des causes justes, 
que ce soit durant la Glorieuse guerre 
de libération ou après l’indépendance 
lorsqu’elle a accueilli des combattants 
pour la liberté de différents pays du 
monde. Il a réaffirmé l’attachement de 
l’Algérie à soutenir la lutte des peuples 
et à défendre leur droit à la liberté, à 
l’autodétermination, à l’indépendance 
et à une vie décente.
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Le Gouverneur de la Banque d’Algérie annonce l’ouverture 
de bureaux de change courant 2023

USA :
L’Algérien Pr Melikchi atteint un record au sein 

de la sphère scientifique

Versement de l’augmentation des pensions de retraite : 
Le ministre dévoile la date

Selon le gouverneur de la 
Banque d’Algérie, les 
bureaux de change seront 

ouverts officiellement au cours 
de cette année 2023. Par le biais 
d’une déclaration accordée au 
quotidien généraliste arabophone 
Ennahar, le gouverneur a affirmé 
que ces bureaux de change seront 
opérationnels en 2023. 
Cela, avec des incitations pour 
attirer les fonds circulant sur le 
marché parallèle. Cependant, le 
responsable n’a pas donné plus 
de précisions sur leur montant. 
Par ailleurs, l’intervenant a fait 
savoir que le dinar numérique 
n’éliminera pas les espèces mais 
il augmentera la transparence 
des transactions bancaires.

Disponibilité des cartes bancaires 
internationales en Algérie : un 
responsable de l’APN s’exprime
Dans le même sillage, on 
notera que lors d’une réunion 
de l’Assemblée populaire 
national (APN), le gouverneur 
a promis d’ouvrir des agences 
bancaires dans les dix nouvelles 
wilayas. Dans ce sens, le 
même intervenant a affirmé 
que le retard dans la mise à 
disposition de cartes bancaires 
pour les devises étrangères est 
dû aux tensions bilatérales entre 
l’Algérie et l’Espagne. 
En effet, un membre de la 
commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a donné plus 

d’explications sur l’absence de 
cartes bancaires internationales 
notamment Mastercard. À en 
croire ses propos, le gouverneur 
de la Banque d’Algérie a 

affirmé que le conflit qui a vu 
le jour entre Alger et Madrid 
est à l’origine de cette pénurie. 
Dans le détail, ces puces sont 
importées depuis l’Espagne. De 

ce fait, le premier responsable 
de la banque centrale a indiqué 
que les autorités responsables 
vont régler ce problème 
prochainement. 

Il est l’un des monuments 
phares de la recherche 
scientifique. Le Professeur 

Nourredine Melikchi n’est plus à 
présenter. Le physicien algérien 
vient d’être gratifié d’une autre 
consécration qui s’ajoute à 
l’ensemble de ses prouesses déjà 
reconnues.
En effet, outre les récompenses 
et autres reconnaissances au sein 
de la communauté scientifique, 
le Graal pour un chercheur est 
la citation de ses œuvres dans 
différentes recherches. Pour le 
Professeur Nourredine Melikchi, 
le cap des citations a dépassé la 
barre symbolique des 10.000 fois.

Une preuve de l’importance des 
travaux du chercheur algérien de 
la Nasa. Pour ce chiffre record, 
l’UML Kennedy College of 
Sciences, dont le doyen n’est autre 
que notre physique originaire 

de Thénia, Nourredine Melikchi 
en l’occurrence, a célébré 
l’accomplissement que son doyen 
vient de réaliser.
« Félicitations à notre doyen, 
Noureddine Melikechi, qui 

vient d’attendre, et de même 
dépasser, les 10 000 citations 
(plus précisément 10 017). Une 
réalisation remarquable qui 
témoigne de l’impact de ses 
travaux sur la science. » lit-on sur 
le compte Twitter du collège.
Nourredine Melikchi : le parcours 
de l’Algérien de la Nasa
Le chemin prolifique du physicien 
de la Nasa, Nourredine Melikchi, 
a commencé sur sa terre natale. En 
Algérie, il a obtenu son premier 
diplôme universitaire en 1980.
Cultivant sa passion pour la 
science, Melikchi a bénéficié 
d’une bourse pour poursuivre 
sa formation à l’étranger. Un 

premier pas qui lui sera suffisant 
pour intégrer les hautes sphères 
de la science. En 1987, l’algérien 
est gratifié du titre de Professeur 
à l’université de Sussex, au 
Royaume-Uni.
Un titre qui s’ajoute à son nom 
déjà de plus en plus connu. 
Après un bref retour en Algérie, 
le Professeur Melikchi prend 
son envol et rejoint le nouveau 
monde, les Etats-Unis.
Au pays de l’oncle Sam, 
Nourredine Melikchi se spécialise 
dans l’optique quantique. Une 
spécialité qui lui permettra de 
solidifier sa réputation en étant 
que chercheur de renommée.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youssef Cherfa, 

a indiqué que les augmentations 
pour les pensions de retraite 
approuvées par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, seront versées aux 
bénéficiaires à partir du 10 mars 
prochain.
Youcef Cherfa a ajouté, dans 
des déclarations diffusées par la 
Télévision Publique, que toutes 
les pensions seront versées dans 
les tranches prescrites avant le 
mois de Ramadan. Soulignant 
que l’augmentation des salaires 
affectera 2 millions et 800 
mille personnes. Tandis que 
l’augmentation des retraites 
approuvée par le président de la 
République bénéficiera à plus de 
8 millions de personnes.
Le ministre du Travail, de 

l’Emploi et de la Sécurité sociale 
a indiqué que l’allocation retraite 
touche 2 985 000 bénéficiaires, 
alors que l’allocation chômage 
bénéficie à 2 millions de 
bénéficiaires. Confirmant, 

dans le même contexte, que 
l’allocation chômage après sa 
hausse à 15.000 dinars algériens 
a été versée à partir du mois 
de janvier passé au profit des 
chômeurs inscrits. Précisant 

aussi, que toutes les pensions 
de retraite seront versées avec 
l’augmentation décidée, à partir 
du 10 mars jusqu’au 20 mars 
2023.
Tebboune confirme le versement 

des augmentations des salaires 
avant Ramadan 2023
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
accordé une entrevue à des 
représentants de la presse 
nationale, qui a été diffusé 
aujourd’hui, le vendredi 23 
février 2023, à 21 heures, sur 
les chaines de la Radio et de la 
Télévision nationale.
Durant cette rencontre, le Chef 
de l’Etat a abordé plusieurs 
sujets, qui touchent de près 
la vie du citoyen. Dont les 
augmentations salariales et la 
date de leur versement.
En effet, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a rassuré les 
travailleurs, affirmant que 
les augmentations salariales 
prévues seront versées avant le 
mois sacré du Ramadan.
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RENTRÉE PROFESSIONNELLE DANS L’EST DU PAYS:

De nouvelles spécialités adaptées aux besoins du marché de l’emploi

EDUCATION:

 Lancement de la dernière étape des préparatifs 
pour la rentrée scolaire 2023-2024

La nouvelle rentrée 
professionnelle de la 
session de février 2023 a 

été marquée dimanche à travers 
les wilayas de l’Est du pays 
par l’intégration de nouvelles 
spécialités adaptées aux besoins 
du marché de l’emploi et 
la signature de nombreuses 
conventions.
Dans la wilaya de Constantine, 
la nouvelle session ouverte par 
le wali Abdelkhalek Sayouda au 
CFPA Menafi-Boudjemaa de la 
circonscription administrative 
Ali Mendjeli a donné lieu 
à l’intégration de plusieurs 
nouvelles spécialités dont celles 
de fabrication pharmaceutique, 
géologie des mines, maintenance 
des réseaux, fabrication de 
fromages et sculpture sur marbre 
en réponse aux évolutions 
économiques et aux exigences du 
marché de l’emploi.            
L’occasion a connu la signature 
de plusieurs conventions entre 
la direction de wilaya de la 
formation et plusieurs partenaires 
dont la direction de l’action 
sociale, l’ANEM et l’association 
des anciens scouts musulmans 

algériens (SMA).
A Jijel, 12 nouvelles filières 
ont été ouvertes dont celles 
de pisciculture intégrée à 
l’agriculture, aide en santé 
animale, maintenance du 
matériel médical, agent de 
conditionnement et emballage des 
produits halieutiques, a indiqué le 
directeur du secteur Mohamed 
Helassi.
La session de février à Annaba 
a été également marquée par 
l’offre de nouvelles spécialités 
dont celle d’entretien du gazon 
naturel notamment des stades 
football, a souligné le directeur 
du secteur, Abdelkader Zebar, 

qui a fait état de la signature de 
huit conventions de coopération 
avec des opérateurs du secteur 
économique (industriel et de 
services) pour l’accueil des 
stagiaires pour la formation en 
milieu professionnel.
Dix nouvelles spécialités 
ont été ajoutées durant cette 
rentrée à la nomenclature des 
formations dans la wilaya de 
Tébessa dont la maintenance du 
matériel médical, la géologie 
des mines, la maintenance 
industrielle, commerce, achat et 
approvisionnement, fabrication 
de chocolat, la culture des 

champignons et la fabrication de 
fromages.
Il a été procédé à l’occasion à la 
signature d’un accord de jumelage 
entre l’institut d’enseignement 
professionnel Amar-Benaouda 
de Chréa et le CFPA Farez-
Boukehil de Laouinet en plus de 
la réception d’un stade recouvert 
de gazon synthétique au CFPA 
Berah-Mohamed de la même 
commune.
Dans la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj, deux nouvelles filières 
d’électricité industrielle et de 
contrôle de la qualité ont été 
ajoutées à l’offre de formation 
locale dans le cadre de la mise 
en œuvre des directives du 
ministère de tutelle insistant sur 
le développement des formations 
liées à l’électronique, l’industrie 
pharmaceutique et l’agriculture, 
a déclaré la directrice du secteur, 
Faouzia Aboud.
Trois conventions ont été signées 
entre la direction de formation, 
d’un côté, et l’association de 
l’élite estudiantine, l’association 
de solidarité de promotion de 
la citoyenneté et une entreprise 
privée activant dans le domaine 

de la transformation.
La session de février a aussi 
connu l’élargissement de l’offre 
de formation à de nouvelles 
filières et la signature de cinq 
conventions entre la direction 
du secteur et des entreprises 
publiques et privées pour la prise 
en charge des stagiaires, a assuré 
Abdelwahab Hadji, directeur de 
wilaya du secteur.
A Biskra, la nouvelle rentrée s’est 
distinguée par un engouement des 
jeunes pour les filières agricoles 
dont l’arboriculture fruitière, 
les techniques de production en 
plasticulture et la création de 
pépinière, selon le directeur du 
secteur, Abdelkader Merzougui.
Le secteur de la formation 
professionnelle a connu à Guelma 
l’ouverture de deux nouvelles 
spécialités de maintenance 
des réseaux d’eau potable et 
de mécanique des cycles et 
motocycles, selon les explications 
données par le directeur du 
secteur Khemissi Latrach au wali 
Houria Aggoune qui a présidé 
l’ouverture de cette nouvelle 
session à l’INSFP Keddour-
Djebabla du chef-lieu de wilaya.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a présidé mardi 

le lancement de la dernière 
étape des préparatifs pour la 
rentrée scolaire 2023-2024 qui 
tend à remédier aux lacunes 
enregistrées durant l’année 
scolaire en cours et à assurer 
des conditions adéquates de 
scolarité.
Les réunions de cette étape 
qui regroupent les chefs des 
services de l’organisation 
éducative, le personnel, les 
structures et les équipements 
des Directions de l’éducation 
au niveau des wilayas du pays, 
se poursuivent jusqu’au 8 
mars prochain, pour revoir les 
détails des cartes éducatives et 
les nouvelles données à tous 
les niveaux pour la prochaine 
année scolaire.
A cette occasion, M. Belaabed a 
appelé à travailler avec “sérieux, 
engagement et dévouement 
pour que cette rencontre puisse 
porter ses fruits et opérer une 
véritable relance du secteur de 
l’éducation”, soulignant que les 
préparatifs pour la prochaine 
rentrée scolaire ont débuté 
durant le mois de novembre 
2022 dans le but de “contenir 
toutes les difficultés résultant 
de l’augmentation du nombre 

d’élèves dans les écoles”.
“Cela n’est pas une chose 
facile, mais la volonté et la 
détermination de tout un chacun 
à assurer une scolarité normale 
à nos enfants au titre de l’année 
scolaire en cours, ont permis 
la mise en œuvre régulière 
des programmes éducatifs, 
dans les délais fixés suite au 
retour au système habituel 
d’enseignement, après les 
conditions sanitaires imposées 
par la propagation de Covid-19 
et nous œuvrons à continuer 
sur cette lancée avec la même 
stabilité et détermination pour 
faire réussir la prochaine rentrée 
scolaire”, a-t-il soutenu.
Le même responsable 
a, en revanche, souligné 
l’enregistrement de certaines 
entraves lors de la dernière 
rentrée scolaire, notamment 
le problème de surcharge des 
classes qui a été réglé, a-t-il 
dit, avec différentes approches 
structurelles, pédagogiques 
et réglementaires”, précisant 
à ce propos que les services 
compétents de son secteur 
“ont recensé un taux de  2,72% 
d’établissements scolaires ayant 
connu une surcharge des classes 
à travers le territoire national”.
Dans le domaine des structures 
de base et d’appoint relevant du 

secteur, M. Belaabed a affirmé 
avoir insisté sur la nécessité de 
“s’orienter  vers des solutions 
alternatives et inédites et un 
accompagnement assuré par 
l’administration centrale”, 
ajoutant que les responsables 
concernés “suivent l’état 
d’avancement des projets 
de réalisation des structures 
scolaires au niveau local, et 
effectuent des visites sur le 
terrain et de proximité en 
coordination avec les secteurs 
partenaires afin d’accélérer la 
réalisation des établissements 
et d’assurer leur livraison à la 
prochaine rentrée scolaire”.
Evoquant l’encadrement 
pédagogique, le ministre 
a rappelé la décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

portant sur la titularisation de 
62.000 enseignants contractuels 
dans des postes permanents, 
indiquant qu’une telle 
décision “se veut un soutien 
socioprofessionnel au profit de 
cette catégorie et une mesure 
efficace pour la préparation 
d’une année scolaire réussie”.
“Les résultats de l’examen 
de promotion aux grades 
de professeur principal et 
professeur formateur, organisé 
le 21 janvier dernier, seront 
bientôt annoncés”, a-t-il 
affirmé, ce qui facilitera, 
selon lui, la gestion des 
carrières professionnelles des 
personnels notamment du corps 
pédagogique”.
Par ailleurs, le ministre a 
expliqué que l’augmentation des 
salaires, décidée récemment par 

le président de la République, 
“contribuera assurément à 
instaurer davantage de stabilité 
dans le secteur”.
Il a, en outre, appelé les cadres de 
son secteur à redoubler d’efforts 
pour assurer l’intégration des 
élèves souffrant de problèmes 
visuels ou physiques, ainsi que 
les autistes dans les classes 
ordinaires ou adaptées, selon le 
cas.
Le secteur de l’Education 
continuera, au titre de l’année 
scolaire prochaine, à élargir 
l’enseignement de Tamazight, 
conformément aux données 
prévues dans la carte scolaire, 
afin de promouvoir cette langue 
nationale et officielle”, tout 
en assurant l’enseignement 
de l’anglais aux classes de 4e 
année du cycle primaire.
Quant à la filière des arts, 
adoptée cette année en 2e année 
de l’enseignement secondaire 
général et technologique, M. 
Belaabed a affirmé qu’elle sera 
assurée durant l’année prochaine 
et connaitra l’organisation du 
premier baccalauréat des arts en 
Algérie.
Le ministre a jugé nécessaire 
d’adhérer à l’approche de 
l’Etat visant la rationalisation 
des dépenses du secteur de 
l’Education nationale.
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Énergies renouvelables :
L’Algérie passe à la vitesse supérieure

Voitures électriques :
300 bornes de recharge bientôt en Algérie

Sonatrach – Total :
L’usine de plastique d’Oran verrait enfin le jour en 2023

L’Algérie affiche son 
ambition de s’engager 
sur la voie des énergies 

renouvelables. Possédant un 
vaste potentiel réparti sur tout le 
territoire national, l’exploitation 
et la promotion de ces ressources 
font partie des priorités des 
pouvoirs publics. Car le 
développement des énergies 
renouvelables permettra à 
l’Algérie de s’assurer une source 
durale et propre de production 
d’électricité et d’économiser 
plusieurs millions de mètres 
cubes de gaz naturel par an.
En novembre dernier, Sonatrach 
avait inauguré, en partenariat 
avec le groupe ENI, un laboratoire 
spécialisé dans l’énergie solaire à 
BIR RBAA NORD (Ouargla). La 

réalisation de 5 centrales solaires 
est prévue pour 2023. En outre, 
un protocole a été signé avec 
la société gazière allemande 
VNG et le géant italien ENI 
afin d’examiner les opportunités 
d’exploitation de l’hydrogène 
vert en Algérie. Le but est 
d’exporter cet hydrogène en 
De son côté, Sonelgaz a la 
mission d’installer 15 000 
mégawatts en solaire d’ici 2035. 
Le coût du projet s’élève à 1 
milliard de dollars. La compagnie 
commencera par produire 2000 
MW dans un premier temps. 
Sonelgaz rejoint donc la course à 
la mise en place des projets d’Enr 
et participe fortement a la réussite 
de la transition énergétique du 
pays.

L’énorme potentiel de l’Algérie 
en matière d’énergie solaire et 
d’hydrogène vert
L’Algérie détient l’un des 
potentiels solaires les plus élevés 
au monde. Avec 3000 heures 
d’ensoleillement par an, elle 
compte se positionner comme un 
acteur majeur dans la production 
de l’électricité à partir des filières 
photovoltaïque et ainsi diversifier 
son mix énergétique.
Le solaire thermique et 
photovoltaïque sont les pistes à 
suivre en priorité pour implanter 
les énergies renouvelables en 
Algérie. Selon une étude de 
l’Agence aérospatiale allemande, 
l’Algérie possède le plus grand 
potentiel terrestre à long terme 
pour les centrales solaires 

thermiques à concentration.
D’ailleurs, le patron de Tesla, 
Elon Musk, avait évoqué 
l’immense potentiel que possède 
l’Algérie en matière d’énergie 
solaire. Le milliardaire américain 
a répondu à un tweet qui affichait 
la capacité que recèle l’Algérie 
à alimenter le monde en énergie 
grâce à son potentiel solaire. 
« Un geste si évident » selon 
Musk qui considère que l’énergie 
solaire reçue par la terre pourrait 
fournir assez d’énergie une 
civilisation 100 fois plus peuplée 

que la nôtre.
Le Salon de l’électricité et des 
énergies renouvelables (SEER) 
ouvre ses portes à la SAFEX
Dans le même contexte, le Salon 
de l’électricité et des énergies 
renouvelables (SEER) se tient 
au palais des expositions Pins 
Maritimes d’Alger du 20 au 
23 février. C’est un événement 
commercial international dédié 
simultanément aux industries 
de l’électricité et des énergies 
renouvelables.
Pour sa 6eme édition, le salon se 
déroulera sous le thème : « Les 
énergies renouvelables, une 
stratégie nationale efficiente ». 
Ce salon donne l’opportunité aux 
exposants de promouvoir leurs 
idées au profit des visiteurs.

Avec la situation climatique 
actuelle préoccupante, 
miser sur les voitures 

électriques a pour objectif de 
promouvoir la transition vers 
des moyens de transport plus 
durables. Réduire les émissions de 
gaz à effet de serre et économiser 
de l’énergie forment les deux 
principales raisons qui poussent 
à abandonner les traditionnelles 
stations d’essence au profit des 
bornes de recharge électriques. 
Une solution respectueuse de 
l’environnement que l’Algérie 
œuvre à mettre en place.
Ainsi, L’Algérie s’est lancée dans 
la course aux voitures électriques 
et hybrides. Bien que le pays ne 
soit pas encore prêt sur le plan 
des infrastructures à accueillir ce 

type de véhicules en masse, de 
nouvelles conditions ont été fixées 
récemment. Le gouvernement 
nourrit la volonté de développer 
la voiture électrique dans le 
cadre de ses efforts pour réaliser 
la neutralité carbone. Plusieurs 
initiatives visant à encourager 
l’utilisation des véhicules 
électriques ont été élaborées.
Les autorités ont décidé 
d’abaisser les taxes douanières 
concernant l’importation de 
voitures électriques. Une 
réduction allant jusqu’à 80 % qui 

incitera les particuliers à acquérir 
ce genre de véhicules. Le ministre 
de l’Énergie, Mohammed Arkab, 
envisage l’installation de 1000 
bornes de recharge d’ici 2025. En 
outre, le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a déclaré 
en février 2022 que l’Algérie 
ambitionne se lancer dans la 
fabrication de voitures électriques 
et hybrides.
Bornes de recharge Sonelgaz : 
Où les trouver? Quel temps de 
charge? Combien de kilomètres?
C’est la Société nationale de 
l’électricité et du gaz qui procédera 
à l’installation progressive de ces 
bornes. Sonelgaz jouera un rôle 
important dans la promotion de 
cette technologie en Algérie. 
L’attribution du projet a la 

compagnie date de janvier 2023. 
Un appel d’offres national et 
international sera bientôt lancé.
200 à 300 points de recharge 
verront le jour prochainement. 
Elles se positionneront sur les 
aires de repos des autoroutes, 
puis dans les grands axes routiers 
du pays. Ce sont les mots de 
Khalil Hedna, porte-parole de 
Sonelgaz, sur les ondes de Radio 
Sétif. Les bornes d’alimentation 
électrique seront conformes aux 
normes internationales. Ainsi, un 
service de qualité sera mis à la 
disponibilité des citoyens.
Ces bornes se situeront aussi 
dans les parkings des grandes 
surfaces. La recharge des 
véhicules électriques se fera 
au niveau des stations-service 

Naftal qui seront munies des 
dernières technologies. Cela 
permettra d’alimenter sa voiture 
en électricité à saturation en 
moins de 30 minutes. Du reste, 
le responsable de Sonelgaz a fait 
savoir qu’une recharge complète 
suffira pour parcourir la distance 
de 300 KM.
Chaque année, le nombre de 
voitures électriques en circulation 
dans le monde augmente. Bien 
que les pouvoirs publics algériens 
aient évoqué leurs ambitions 
relativement à cette question, 
le développement des voitures 
électriques en Algérie dépendra 
de multiples autres facteurs. 
Le financement et la demande 
des consommateurs en sont les 
aspects les plus importants.

Le secteur des énergies 
fossiles en Algérie fait 
l’objet de nombreux 

projets de développement 
parrainés essentiellement par le 
groupe Sonatrach. La société 
pétrolière a élargi son champ 
d’activité en collaborant avec de 
grandes entreprises, à l’image de 
Total Énergies, pour dynamiser 
ses exportations et gagner de 
nouveaux marchés.
Après l’entreprise italienne 
ENI et la compagnie slovène 
GEOPLAN, voici que Sonatrach 
s’associe avec le groupe français 
Total Énergies. Cette fois-ci, 
le projet vise la création d’une 
entreprise de production de 
plastique (polypropylène) à Oran. 
L’usine devrait approvisionner le 
marché domestique puis exporter 
ses produits vers l’Afrique et 
ailleurs dans un futur proche.

Usine de polypropylène 
Sonatrach-Total d’Oran : 
lancement imminent des travaux
Le média londonien spécialisé 
ICIS révèle que c’est à Oran que 
prendra place la STEP (Sonatrach-
Total Entreprise Polymères), dont 
les travaux débuteront en juillet 
2023 avec un délai de réalisation 
de 36 mois. La zone industrielle 
d’Arzew approvisionnera l’usine 
en gaz et en matières premières, 
directement fournies depuis le 
champ gazier d’Erg Issouane.

La capacité de production 
nominale de 550 000 tonnes/an 
d’homopolymère servira d’une 
part à approvisionner l’Europe, 
comme convenu dans les accords, 
mais aussi à couvrir les besoins 
en polypropylène de l’Algérie et, 
à moindre mesure, ceux de ses 
voisins marocains et tunisiens.

Le polypropylène, utilisé dans 
de nombreuses industries 
(automobile, technologie, 
pharmacie…) est pour l’instant 
importé en grande partie par 
l’Algérie. Le projet Sonatrach-
Total vise à garantir une 
unité de production locale et 
internationale de la matière 
plastique, et permettre, par la 
même occasion, à l’Algérie de 
réaliser un pas en avant vers 
l’autosuffisance.
Le régime 49/51 est appliqué à 
ce partenariat qui revêt la forme 
de joint-ventrue, avec Sonatrach 
comme actionnaire majoritaire. 
La construction et la mise en 
service de l’usine permettront 
également la création de milliers 
d’emplois.

Le plastique algérien de la STEP 
exporté en Afrique, en Asie et en 
Europe
Le DG de Sonatrach Total 
Entreprise Polymères, 
Abbes Laghrour, a exprimé 
son enthousiasme quant au 
portefeuille client de l’entreprise 
naissante : « Je suis plutôt 
optimiste quant à la demande 
qui sera assez forte — et je 
pense que les besoins du marché 
dépasseront les 80 millions de 
Tonnes/an ».
À terme, cette usine de plastique 
devrait pouvoir cibler des pays 
comme l’Afrique du Sud, mais 
aussi l’Asie. Si le continent 
asiatique possède son lot de 
complexes du même genre, 
il n’en est pas de même pour 
l’Afrique où la concurrence est 
faible. Ainsi, si tout se passe 
bien, la STEP pourrait bien 

accaparer tout le marché africain 
de polypropylène sous quelques 
années.
D’un autre côté, la joint-venture 
dispose d’un atout de choix 
par rapport aux concurrents : 
un cheminement plus rapide 
et des prix concurrentiels. 
L’approvisionnement en gaz 
étant assuré par Sonatrach à 
moindres coûts, la STEP sera 
en mesure de proposer des prix 
plus avantageux que ceux des 
entreprises du Moyen-Orient par 
exemple.
Rappelons enfin que Sonatrach 
a conclu un partenariat avec 
le groupe américain Chevron. 
L’accord, signé en 2020, porte 
sur des projets d’explorations 
de nouveaux bassins 
d’hydrocarbures dans les régions 
d’Ahnet, de Gourara et de 
Berkine.
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ANNABA/ COMMERCE

Après la rumeur concernant un contrôle des factures par 
les douanes …Plusieurs commerçants ont baissé les rideaux

ANNABA/ FAITS DIVERS

Collision impliquant un camion 
et une moto à la cité Ennasser : 

Deux personnes blessées

ANNABA/ CONSTRUCTION ILLÉGALE 

Démolition de plusieurs habitations 
individuelles illicites à Sarouel

ANNABA / BIENS IMMOBILIERS

Nouveau plan d'actions pour le traitement des dossiers 
de conformité des biens immobiliers

A la suite d’une 
rumeur ayant circulé 
depuis le début de la 

matinée,signalant une tournée 
d’inspection par les éléments de la 
douane pour contrôler les factures 
des marchandises, plusieurs 
commerçants ont baissé leurs 
rideaux,dans la journée d’hier. 
Aux environs de midi,  la ville  
paraissaitentièrement vide comme 
abandonnée par ses habitants.
Le long desrues‘’Gambetta’’, 
‘’Emir Abdelkader’’, Rond-
point El Hattab, Centre des 
affaires méditerranéen (CAM), 

la circulation automobile était 
fluide. Seules des charrettes 
chargées de fruits et les vendeurs 
informels de divers articles 
occupaient les chaussées. 
Plusieurs commerçants se sont 
donné le mot pour baisser les 
rideaux. Certainsclients surpris 
par cette action collective des 
commerçant ont déclaré « Si les 
commerçants travaillaient dans 
la transparence, ils n’auraient pas 
besoin de fermer leurs boutiques».
Cette situation laisse supposer 
que certains  commerçants 
doivent exercer leurs activités 
sans facture.

Deux  personnes ont été 
grièvement blessées, samedi- 
matin passé,  dans un accident 

de la circulation, survenu au niveau 
de la cité ‘’Ennasser, a-t-on appris 
du chargé de la communication de la 
Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit suite 
à une collision  violente entre un    
camion et un motocycle, a causé des 
blessures à deux personnes, âgées 
de 21 et 22 ans, a indiqué la même 
source. Les blessés ont été transférés 
directement à l’hôpital pour recevoir 
les soins nécessaires.Une enquêté a 
été diligentée afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet accident.

Décidemment, la lutte contre les 
constructions illicites par les 
pouvoirs publics ne connaîtra 

pas de répit, et ce malgré tous les efforts 
déployés par l’état, afin de venir à bout de 
ce phénomène qui constitue de ce fait, un 
véritable problème de société, notamment 
dans les grandes villes. Toujours dans le 
cadre de la lutte contre les constructions 
illicites, les services de l’APC relevant 
de la commune d’El Bouniont procédé 
à la démolition de cinq (5) constructions 
illégales, dans la localité ‘’Sarouel’’. En 
effet, cette intervention, a été menée en 
coordination avec les services de l’APC 
et les autorités publiques. Aussi, en 
dépit de l'interdiction de construire sans 
permis, après plusieurs plaintes déposées 
par les habitants du quartier auprès des 

services de la police de l’urbanisme et de 
l’environnement, des mesures strictes ont 
été prises, de sorte qu’aucune construction 
de ce genre ne puisse passer à travers 
les mailles du système de contrôle mis 
en place. Aussi, il faut reconnaitre que 
ce phénomène a connu une certaine 
amélioration  depuis quelques temps, 
et ce  grâce à la vigilance des autorités 
concernées, précisant que d’autres 
interventions continueront à avoir lieu 
dans d’autres localités de la wilaya.

Les responsables  
d'Annaba ont 
adopté,  lors d'une 

réunion de formation 
au profit des P/APC, un 
nouveau plan d'actions 
dans le but de donner 
plus de dynamisme et de 
flexibilité dans le traitement 
des dossiers de règlement 
immobilier conformément 
à la loi 08/15 qui définit les 
règles de conformité des 
immeubles et de  réalisation 
de leur achèvement. 
Quelques années, 
après la promulgation 
de la présente loi et la 

prorogation des délais de 
travaux, conformément 
au décret exécutif du 20 
juillet 2008, suivirent des 
directives visant à former 
les encadreurs des services 
concernés par le dossier de 
nivellement des immeubles 
dans toutes les communes 
et à améliorer leurs 
performances pour rester en 
phase avec les objectifs fixés 
par les pouvoirs publics. 
Cette nouvelle approche a 
pour but de répondre aux 
exigences des citoyens 
et les informer de tous 
les mécanismes et cadres 
juridiques nécessaires pour 

niveler leurs bâtiments.
Selon nos sources, le 
processus de règlement des 
immeubles dans le cadre de 
la règlementation a connu 
des retards dans différentes 
communes au cours de ces 
dernières années, en raison 
des difficultés d'application 
de cette loi. S’agissant du 
dépôt des dossiers, notre 
source affirme que 25 000 
ont été réceptionnés au 
niveau d’Annaba, dont 13 
000 étudiés.
Selon le rapport du conseil 
de wilaya, des progrès 
remarquables ont été 
enregistrés dans l'étude des 

dossiers au niveau d’El 
Bouni, alors qu'un grand 
retard a été enregistré 
au début au niveau de 
la commune d’ Annaba, 
rattrapé par la suite, ce 
qui a permis le transfert 
de centaines de dossiers à 
l'agence foncière  d'Annaba, 
après les localisations 
notamment à Al-Bouni, 
qui comprend plusieurs 
communes résidentielles, 
notamment au niveau de 
Chabia et Kharaza, dans 
lesquelles les autorités 
concernées envisagent la 
réalisation de nouveaux 
quotas de logements.
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Les additifs alimentaires 
sont des substances 
ajoutées aux aliments 

pour préserver ou améliorer leur 
innocuité, leur fraîcheur, leur 
goût, leur texture ou leur aspect. 
On rencontre de nombreux 
additifs alimentaires dans 
notre quotidien, mais sont-ils 
dangereux pour notre santé ?
De nombreux additifs 
alimentaires ont été mis au point 
au cours du temps pour répondre 

aux besoins de la production 
alimentaire, car les conditions 
de la préparation des aliments 
à grande échelle diffèrent très 
largement de celles régissant la 
confection des repas à domicile. 
Des additifs sont nécessaires 
pour préserver l’innocuité des 
aliments transformés et les 
maintenir en bon état pendant 
leur transport des usines ou des 
cuisines industrielles jusqu’aux 
consommateurs, en passant par 
les entrepôts et les commerces,  

selon les avis des scientifiques .
Les additifs alimentaires ne sont 
pas considérés comme dangereux, 
à condition de respecter un dosage 
quotidien. Autrement dit, évitez 
une surconsommation de plats 
cuisinés ou de conserves pour 
ne pas exposer votre organisme 
à trop d’additifs. Certains 
scientifiques craignent que des 
additifs mélangés entre eux ne 
soient cancérigènes, ce qui n’est 
pas décelable dans les études. 
Les additifs pourraient également 

causer des allergies, des retards 

de croissance chez l’enfant (pour 

le benzoate), des migraines 

(glutamatemonosodique). 

Certains colorants sont allergènes 

et cancérigènes. Voici une liste de 

colorants à éviter le plus possible 

: E102, E110, E123, E124, E127, 

E131, E142, E154, E160, E163, 

E154, E102, E110, E120, E123, 

E124, E125, E126, E120, E173 

et E175.
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ANNABA/ FORMATION ET ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

Session février 2023 : Le Directeur, A. Zebbar, l’a annoncé :
 Plus de 6200 postes offerts

ANNABA / TRAFIC ROUTIER 

Le rond-point du square El Houria 
saturé par les embouteillages…

des feux tricolores toujours en panne

ANNABA / ASSAINISSEMENT

Opération de nettoyage 
et élagage d’arbres à la Plaine Ouest

ANNABA / SANTÉ 

Les additifs alimentaires sont-ils dangereux pour la santé ?

Le secteur de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels de la 

wilaya d’Annaba offre 6260  
nouveaux postes de formation 
professionnelle, notamment 
dans les nouvelles activités 
de l’entretien de l’industrie 
pharmaceutiques, mais aussi 
dans les activités de la pelouse 
naturelle servant notamment 
pour les espaces “verts” 
et les stades, a indiqué le 
directeur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
A. Zebbar à l’occasion du 
démarrage de la deuxième 
session de février 2023. Ces 
postes qualifiants sont répartis 
à travers les 15 établissements 
de formations et de 

l’enseignement professionnels 

de la wilaya. Le directeur a 

rappelé en outre la stratégie 

adoptée par le secteur 

indiquant que 145 spécialités 

sont réparties dans les 23 

branches. Dans cette optique,il 

a été question du niveau et de 

la qualification de ces jeunes, 
selon le dispositif mis en place 

dans la région afin de faciliter 
leur intégration dans le monde 

de travail, a-t-il souligné. 

Il est à noter en outre que le 

secteur de la formation et de 

l’enseignement professionnel a 

signé 8 nouvelles conventions 

avec les entreprises de la 

région pour la prise en charge 

des stagiaires.

Le centre-ville est de plus en plus 
saturé à cause du nombre croissant 
de véhicules et de bus qui transitent  

quotidiennement par le rond-point du 
square El Houria, essentiellement lors des 
heures de pointe. En dépit des mesures 
prises pour décongestionner les bouchons, 
le problème persiste encore. Plusieurs 
feux tricolores, installés à travers la wilaya 
d’Annaba sont en panne depuis plus 
d’une semaine, à l’exception de quelques-
uns  qui fonctionnent.  Au centre-ville on 
observe un trafic difficile  en raison de la 
panne de quelques feux de signalisation.
Ces feux sont à l’arrêt depuis plusieurs 
semaines. Les automobilistes usagers 
de la route ont  dénoncé cette situation, 
qui pourrait engendrer des dégâts, si les 
responsables concernés ne réagissent pas 
procéder aux réparations nécessaires.

Cela pourrait même engendrer des 

accidents de circulation d’autant plus que 

certain conducteurs ne respectent pas les 

signalisations  routières, ni la priorité.

Les agents communaux de l’APC 
d’Annaba étaient à pied d’œuvre, 
avant-hier,  pour relooker et 

assainir les espaces des cités ‘’400 
logements CNEP’’ et ‘’350 logements’’à 
la cité Errym à  la Plaine Ouest. Ces cités, 
parmi les plus grandes de la Plaine Ouest, 
ont fait l’objet d’une  vaste opération de 
nettoyage, supervisée soigneusement 
par une responsable de l’APC. En effet, 
d’importants moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le ramassage et 
la collecte des détritus domestiques, 
l’enlèvement d’herbes sauvages et le 
traitement et ébranchage des arbres au 
bord des routes. Des camions, grues, 
camions-bennes et autres engins ont été 
mis à la disposition des intervenants à cette 
opération d’élagage d’arbres pour embellir 
l’aspect des quartiers. D’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi que 
les déchets jetés en bordures des routes, 

qui jonchaient les lieux ont été ramassées, 
a-t-on constaté.Il est prévu d’autres sorties 
similaires au niveau des autres cités 
périphériques, qui elles aussi ont besoin 
d’être nettoyées. Les résidents n’ont 
pas manqué d’exprimer leur satisfaction 
à cette belle initiative. Etre satisfait 
c’est bien, mais faut-il que les résidents 
prennent conscience de la nécessité 
de préserver leur environnement et de 
s’impliquer davantage. La préservation de 
l’environnement est l’affaire de nous tous. 

TayebZgaoula

Sara.Y

Imen.B

Sara.Y



Lundi 27 Février 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

Les marchands de fruits et 
légumes ont encore une 
fois, subitement, décidé 

unilatéralement d’augmenter les 
prix de leurs produits, donnant 
le tournis aux ménagères. Lors 
d’une virée, hier, en fin d’après-
midi aux différents marchés 
du centre d’Annaba, on a eu à 
constater que les légumes  et 
les fruits ont connu une hausse 
sensible des prix. Cette flambée 
des prix des haricots vert à 
480 DA/Kg et la courgette 180 
DA/Kg, a mis les citoyens en 

rogne d’autant qu’il s’agit d’un 
produit de saison très prisé 
en cette période de l’année. 
Les prix des navets, tomate et 
pomme de terre très consommés 
n’ont pas été épargnés, avec une 
augmentation qui varie entre 
30 et 40 DA. « C’est presque 
une seconde nature chez nos 
commerçants, ils décident seuls 
des prix mettant à l’épreuve les 
services de contrôle de la DCP 
et les autorités compétentes», 
s’est insurgé un quinquagénaire, 
habitué du marché d’El Hattab. 
Toujours est-il, presque tous 

les autres fruits et légumes 
sont touchés de plein fouet 
par cette augmentation des 
prix. Notamment les fruits 
qui ont connu le même sort. 
Aucun marché n’est épargné 
par cette flambée des prix. 
Effectivement, les autres 
marchés du chef lieu de la 
wilaya ne sont pas en marge. « 
Tous les commerçants se sont 
passés le mot pour s’aligner sur 
les mêmes prix » constatera un 
acheteur rencontré au marché 
Francis. Que ce soit au marché 
dit « Francis » ou El Hattab, les 

fruits et légumes sont proposés 
aux mêmes prix ». Nombreux 
sont les consommateurs qui se 

sont plaints et interpellent les 
autorités à l’effet d’agir contre 
ces abus.

ANNABA / MERCURIALES 
Inflation ou spéculation? Hausse exagérée des fruits et légumes

La Caisse régionale 
mutuelle agricole 
(CRMA) de Skikda 

entend passer pour l’année 
2023 des contrats d’assurance à 
25 % des agriculteurs, a indiqué 
hier dimanche, le directeur de la 
Caisse Hamza Hannachi.
M. Hannachi a souligné que les 
services de la Caisse mutuelle 
agricole “fixe l’objectif 
d’augmenter le nombre 
d’agriculteurs assurés, compte 
tenu de la faiblesse des contrats 
signés par cette profession, ne 
dépassant pas dix (10) pour cent 
selon les données de la chambre 

de l’agriculture de Skikda”.
Le directeur de la Caisse 
considère que la faiblesse de 
l’adhésion des agriculteurs à la 

CRMA s’explique par l’absence 
d’une culture de prévoyance des 
risques qui peut être développée 
grâce à la multiplication des 

journées de sensibilisation ou 
des “journées portes ouvertes” 
sur les avantages offerts 
par la Caisse, des initiatives 
prévues pour cette année avec 
les partenaires du secteur de 
l’agriculture.
Le CRMA a entamé des 
rencontres de proximité, en 
collaboration avec la chambre de 
l’agriculture, ainsi qu’avec les 
organisations professionnelles 
des filières agricoles, dans le 
cadre d’une nouvelle stratégie 
de la Caisse, afin de faire 
connaître les différents produits 
d’assurances, a ajouté le 

directeur régional.
Le même responsable a affirmé 
que les sept bureaux locaux de 
la CRMA prennent part à la 
campagne d’adhésion dans les 
localités les plus éloignées, à 
l’instar de la commune d’Oued 
Zohour, Béni Zid, El Oueldja 
Boubalout.
Par ailleurs, M. Hannachi a 
signalé qu’au cours de l’année 
2022, pas moins12 agriculteurs 
ont été indemnisés, après avoir 
subi des sinistres, en particulier 
les incendies ou les cheptels 
décimés, à hauteur de près de 4 
millions de dinars.

CRMA DE SKIKDA : 

Objectif tracé pour 2023, assurer 25% des agriculteurs

Imen.B

Le projet portant 
réalisation d’un tronçon 
de raccordement 

entre la route national N3 et 
l’échangeur de l’autoroute 
Est-ouest, dans la wilaya de 
Constantine “est en voie de 
réception”, a indiqué hier 
dimanche le directeur local des 

travaux publics, M. Mohamed 
Gagui.
M. Gagui a précisé à l’APS, 
que les travaux de ce projet 
concernent la réalisation d’un 
dédoublement de la voie ainsi 
que la réalisation d’un grand 
ouvrage d’art, ajoutant que le 
taux d’avancement des travaux 

du projet est évalué à plus de 
75%.
Ce projet qui a nécessité la 
mobilisation d’une enveloppe 
financière de l’ordre de 4,6 
milliards DA est confié à 
deux entreprises publiques, 
a indiqué, M. Gagui ajoutant 
que l’ouvrage d’art en 

réalisation enregistre un taux 
d’avancement des travaux 
évalué à 95%.
Après sa réalisation, ce projet 
contribuera à améliorer la 
qualité de service au profit des 
usagers de la route, à rendre la 
circulation mieux fluide et à 
faciliter l’accès à l’autoroute 

Est-ouest, a souligné la même 
source .
Pour rappel, ce projet est 
inscrit au profit de la wilaya 
de Constantine dans le 
cadre du développement de 
l’infrastructure routière, a 
indiqué le directeur des travaux 
publics.

CONSTANTINE 

Le projet d’un tronçon de raccordement à l’autoroute Est-
ouest “en voie de réception”

Algérie Télécom 
a annoncé 
l’inauguration de 

son Data Center (centre 
de données), réalisée jeudi 
dernier, au niveau de la wilaya 
de Constantine. 
Ce projet a été réalisé, 
entièrement, par des équipes 
d’Algérie Télécom ce qui est 
un réel exploit pour l’entreprise 
qui ne cesse d’investir tant sur 
le plan humain que matériel 

afin de participer à l’essor 
de l’économie numérique, 
s’inscrivant ainsi dans la 
concrétisation de la stratégie 
de digitalisation du pays.
Équipé de technologies de 
pointe et d’une plateforme 
Cloud, ce centre de données 
facilitera la collecte, le 
traitement et le stockage des 
données des entreprises, en 
plus de leur garantir un niveau 
de sécurité optimal et la haute 
disponibilité des données. 

Opérateur historique dans 
le domaine des TIC, Algérie 
Télécom a, également, pour 
projet de mettre en place 
d’autres Data Center dans 
différentes régions du pays 
afin de fournir des solutions 
technologiques puissantes qui 
contribueront d’une manière 
efficiente au développement 
du secteur du digital tout en 
participant à l’accroissement 
de la productivité des différents 
acteurs économiques du pays.

ANNABA / ALGÉRIE TÉLÉCOM 

Algérie inaugure son Data Center
R.C



France 
Femme démembrée retrouvée à Paris : son mari incarcéré 

pour meurtre par conjoint

Le G20 Finances échoue à s’accorder sur l’Ukraine

Colombie 
Le gouvernement accorde à l’Armée de libération nationale 

le statut d’« organisation politique armée rebelle »

Toute la famille est sous 
le choc et en plein état 
de sidération. Ils n’ont 

aucun recul sur la situation 
et peinent encore à réaliser 
», a réagi auprès de l’Agence 
France-Presse Antoine Ory, 
avocat de la famille de la 
victime et des trois enfants du 
couple.
L’homme qui a reconnu 
avoir tué sa femme retrouvée 
démembrée dans le parc des 
Buttes-Chaumont, à Paris, a 
été mis en examen et incarcéré 
pour meurtre, samedi 25 
février. « En dépit des faits 
post-mortem, aujourd’hui 
ce n’est plus la qualification 
d’assassinat qui est retenue 
mais celle de meurtre sur 

conjoint », a souligné devant 
la presse son avocate, 
Dominique Beyreuther-
Minkov, qui a précisé que son 
client contestait avoir voulu 
tuer son épouse, Assia, âgée 
de 46 ans. Youcef M. est placé 
en détention provisoire.
Le parquet avait ouvert le 
17 février une information 
judiciaire pour assassinat, 
atteinte à l’intégrité d’un 
cadavre et recel de cadavre. 
Le juge d’instruction chargé 
de ce dossier a requalifié les 
faits, estimant, à l’aune de 
ses déclarations, que Youcef 
M., né en 1972, n’avait pas 
prémédité son geste. « Mon 
client, qui est effondré, s’est 
humainement expliqué le 

plus qu’il a pu » lors de 
sa garde à vue, a déclaré 
Mme Beyreuther-Minkov, 
présentant le couple comme 
« uni, marié depuis vingt-six 
ans avec trois enfants ».
Youcef M. a reconnu devant 
les enquêteurs de la brigade 
criminelle, saisis de l’enquête, 
avoir tué son épouse. « Toute 
la famille est sous le choc et 
en plein état de sidération. 
Ils n’ont aucun recul sur la 
situation et peinent encore 
à réaliser », a réagi auprès 
de l’Agence France-Presse 
Antoine Ory, avocat de la 
famille de la victime et des 
trois enfants du couple.
122 femmes tuées par leur 
conjoint ou ex-conjoint en 

2021
Selon l’avocate de Youcef 
M., celui-ci avait signalé 
le 3 février à la police la 
disparition de son épouse 
de l’appartement familial 
situé à Montreuil (Seine-
Saint-Denis). Sur les réseaux 
sociaux, il avait évoqué son 
absence dès le 31 janvier. Le 
6 février, il avait été entendu 
par la brigade de répression 
de la délinquance contre la 
personne (BRDP), qui avait 
alors lancé une enquête.
Un sac plastique contenant 
le bassin et les cuisses de 
cette femme, identifiée par la 
suite grâce à l’analyse de ses 
empreintes digitales, avait 
été découvert sous un tas de 

déchets verts aux Buttes-
Chaumont, par des agents 
municipaux des parcs et jardins 
le 13 février. Le lendemain, 
d’autres restes, dont la tête, 
avaient été retrouvés lors 
d’une fouille approfondie du 
parc. Plusieurs médias avaient 
révélé quelques jours après 
que les déclarations du mari, 
jugées incohérentes, avaient 
éveillé les soupçons des 
policiers.
Le nombre de féminicides a 
augmenté de 20 % en France 
en 2021 par rapport à l’année 
précédente, avec 122 femmes 
tuées par leur conjoint ou ex-
conjoint, contre 102 en 2020, 
selon les chiffres du ministère 
de l’intérieur.

L’ambition des 
Occidentaux 
de condamner 

explicitement l’agression 
russe s’est heurtée à 
l’opposition de la Chine et de 
la Russie.
La réunion du G20 des 
ministres de finances, à 
Bangalore en Inde, les 
vendredi 24 et samedi 25 
février, s’est conclue sur 
un échec et a mis au jour, 
une nouvelle fois, les lignes 
de fractures entre les Etats 
membres sur la question de la 
guerre en Ukraine.

La Chine et la Russie ont 
bloqué les ambitions des 
Occidentaux de parvenir à 
s’entendre sur une déclaration 
claire à l’occasion du premier 
anniversaire de l’invasion 
de l’Ukraine. Moscou et 
Pékin se sont opposés à deux 
paragraphes sur la guerre. La 
réunion s’est achevée sans 
communiqué commun.
A la veille du G20, 
l’Allemagne, la France et le 
Royaume-Uni avaient plaidé 
pour que les pays membres 
adoptent une référence 
explicite à l’Ukraine. Bruno 

Le Maire avait indiqué qu’il 
était impossible de remettre en 
cause la déclaration de Bali en 
Indonésie de novembre 2022 
dans laquelle les dirigeants 
avaient déclaré que « la 
plupart des Etats membres du 
G20 ont condamné fermement 
la guerre en Ukraine ». « Nous 
nous opposerons à tout recul 
», avait affirmé le ministre 
français de l’économie, 
comme son homologue 
allemand, Christian Lindner. 
Entamant une visite en 
Inde, samedi, le chancelier 
allemand, Olaf Scholz, avait 

lui aussi appelé le G20 à ne 
pas relâcher la pression sur 
la Russie et à continuer à 
envoyer « un message fort ».
 « Différentes évaluations de 
la situation »
A l’issue de la réunion de 
Bangalore, l’Inde s’est 
contenté de publier un « 
résumé » et « un document 
final du président » prenant 
acte des désaccords. La 
ministre indienne des 
finances, Nirmala Sitharaman, 
a déclaré aux journalistes 
que le communiqué préparé 
contenait deux paragraphes de 

la déclaration de Bali, refusés 
par la Russie et la Chine.
Le premier paragraphe stipule 
que « la plupart des membres 
condamnent fermement la 
guerre en Ukraine » précisant 
qu’« il y avait d’autres 
points de vue et différentes 
évaluations de la situation et 
des sanctions ». Un second 
souligne « la nécessité de faire 
respecter le droit international 
et le système multilatéral qui 
préserve la paix et la stabilité 
» et juge « l’utilisation ou la 
menace d’utilisation d’armes 
nucléaires inadmissible ».

La décision a été saluée 
par cette guérilla 
comme indispensable 

à la poursuite du processus de 
paix à l’initiative du président 
de gauche, Gustavo Petro.
Il faut le prendre comme un 
geste permettant d’avancer 
sur le terrain des négociations 
de paix : le gouvernement 
colombien a accordé à 
l’Armée de libération 
nationale (ELN) le statut d’« 
organisation politique armée 
rebelle », une condition 
énoncée comme indispensable 
par les guérilleros afin de les 
distinguer d’autres groupes 
armés, tels les narcotrafiquants, 
avec lesquels le président 
Gustavo Petro s’efforce 

également de conclure une « 
paix totale ».
L’ELN, qui avait menacé de 
mettre fin à toute négociation 
si elle ne se voyait pas accorder 
ce statut, a salué sur Twitter un 
« accord sur les questions sans 

lesquelles il est impossible 
de développer clairement et 
fermement ce processus de 
paix : la qualification juridique 
de l’ELN comme organisation 
politique armée rebelle ».
Les délégués sont également 

convenus de mettre en place 
un canal de communication 
fonctionnant pendant la 
suspension des pourparlers, 
dont le dernier cycle a débuté 
le 13 février à Mexico avec 
le Chili, le Venezuela, la 
Norvège, le Mexique et le 
Brésil comme garants, ainsi 
qu’une trêve bilatérale à 
l’ordre du jour.
Cessez-le-feu démenti
L’Armée de libération 
nationale (d’inspiration 
guévariste), dernière guérilla 
constituée comme telle encore 
active dans le pays, avait 
repris ses discussions avec le 
gouvernement en novembre 
2022, après quatre ans 
d’interruption.

Le président Petro, lui-
même un ancien guérillero 
du mouvement M-19, avait 
décrété le 1er janvier un 
cessez-le-feu avec cinq 
groupes armés, dont l’ELN, 
qui a peu après démenti 
l’annonce présidentielle. 
A la fin de janvier, l’armée 
colombienne avait toutefois 
tué neuf membres présumés 
de la guérilla.
M. Petro, qui a pris ses 
fonctions en août comme 
premier président de gauche 
de l’histoire de la Colombie, 
ambitionne d’aboutir à une « 
paix totale » avec la multitude 
de groupes armés opérant dans 
le pays, très souvent impliqués 
dans le narcotrafic.
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L’Iran cherche toujours à « tuer» Donald Trump pour venger 
la mort d’un général 

Au Soudan, la faim tue de plus en plus d’enfants

En Italie, dérapage périlleux du coût des aides à 
la rénovation énergétique

Un haut responsable 
militaire iranien 
a affirmé 

vendredi soir que son 
pays cherchait toujours à 
venger l’élimination par 
Washington du général 
Qassem Soleimani en 
2020, espérant “pouvoir 
tuer” l’ancien président 
américain Donald Trump.
“Nous espérons pouvoir 
tuer Trump, (l’ancien 
secrétaire d’Etat 
américain Mike) Pompeo 
et (Kenneth) McKenzie 
(l’ancien chef du 
commandement central 
de l’armée américaine au 
Moyen-Orient), ainsi que 
les responsables militaires 
qui ont donné l’ordre 

d’assassiner Soleimani, a 
déclaré à la télévision le 
général Amirali Hajizadeh.
“Nous sommes désormais 
capables de frapper des 
navires américains à une 
distance de 2 000 km” 

avec des missiles, a encore 
dit le général qui dirige 
la Force aérospatiale des 
Gardiens de la Révolution, 
l’armée idéologique de 
l’Iran.
Les programmes 

balistiques de la 
République islamique 
inquiètent les Occidentaux 
qui accusent le pays de 
vouloir augmenter la 
portée de ses missiles et 
de déstabiliser le Moyen-
Orient et Israël, ennemi 
juré de Téhéran.
Samedi, la télévision 
d’Etat a diffusé des images 
de tirs d’un “nouveau 
missile de croisière Paveh 
avec une portée de 1.650 
km”, fabriqué par les 
Gardiens de la révolution.
Ancien chef de la Force 
Qods, chargée des 
opérations extérieures des 
Gardiens de la Révolution, 
Qassem Soleimani avait 
été assassiné à Bagdad 

dans un raid américain en 
janvier 2020.
Le président Trump a 
déclaré à l’époque qu’il 
avait ordonné la frappe 
en réponse à un certain 
nombre d’attaques contre 
les intérêts américains en 
Irak.
Cinq jours plus tard, 
l’Iran a riposté en tirant 
des missiles sur une base 
aérienne américaine 
en Irak qui abritait des 
troupes américaines. 
Aucun soldat américain 
n’avait été tué, mais 
Washington a déclaré que 
des dizaines de personnes 
avaient souffert de lésions 
cérébrales traumatiques à 
la suite des explosions.

“Je suis en malnutrition 
extrême donc je ne pouvais 
pas l’allaiter”: à Kalma, Ansaf 
Omar pleure depuis un mois 
son fils d’un an et demi, mort 
de faim, comme des dizaines 
d’autres enfants de ce camp 
de déplacés soudanais.
“Je l’ai emmené partout, 
dans les hôpitaux, dans les 
dispensaires, mais il a fini 
par mourir”, raconte à l’AFP 
cette frêle femme de 34 ans, 
installée depuis le début de 
la guerre au Darfour en 2003 
dans le camp en périphérie 

de Nyala, le chef-lieu du 
Darfour-Sud.
Dans cette région frontalière 
du Tchad, les conséquences de 
la faim sont particulièrement 
extrêmes, mais partout ailleurs 
au Soudan, l’un des pays les 
plus pauvres au monde, la 
malnutrition progresse: 15 
des 45 millions d’habitants en 
souffrent actuellement.
Trois millions d’enfants de 
moins de cinq ans souffrent 
de grave malnutrition, selon 
l’ONU. Et parmi eux, “plus 
de 100.000 enfants risquent 

de mourir de faim s’ils ne sont 
pas pris en charge”, prévient 
Leni Kinzli, responsable 
de la communication du 
Programme alimentaire 
mondial (PAM) au Soudan.
Tous les enfants du Soudan ne 
sont pas en danger de mort, 
mais un tiers des moins de 
cinq ans sont “en-dessous 
de la taille moyenne à cet 
âge” et près de la moitié des 
villes et villages ont “un taux 
de retard de croissance de 
40%”, s’alarme l’ONG d’aide 
humanitaire Alight. A Kalma 

et dans ses environs, elle a 
recensé 63 décès d’enfants 
dus à la faim dans ses centres 
en 2022.
«Choisir qui on aide»
Dans ce camps qui abrite 
120.000 déplacés de la guerre 
d’Omar el-Béchir, le dictateur 
déchu en 2019, la faim a 
toujours existé. Mais elle a 
grandi en 2022, dans la foulée 
du putsch militaire d’octobre 
2021 qui a déclenché l’arrêt 
de l’aide internationale en 
rétorsion.
L’année dernière, il y a eu 

“une augmentation massive 
des admissions et des 
demandes de services de 
nutrition d’urgence” à Kalma, 
rapporte à l’AFP la directrice 
des opérations d’Alight au 
Soudan, Heidi Diedrich.
L’ONG annonce ainsi avoir 
accueilli “863 nouveaux 
enfants, soit 71% de plus 
qu’en 2021”. Et la hausse des 
inscrits a été couplée d’une 
hausse des décès: “231% de 
plus en 2022, tous des enfants 
de plus de six mois”.

Le gouvernement 
italien cherche 
à suspendre un 

dispositif d’incitation 
fiscale pourtant très 
populaire visant à rendre 
les habitations moins 
énergivores, mais dont les 
coûts «hors de contrôle» 
risquent de faire exploser 
le déficit budgétaire.
Ce programme baptisé 
«superbonus», destiné aux 
travaux allant de l’isolation 
thermique aux panneaux 
solaires en passant par 
le remplacement des 
chaudières et fenêtres, avait 
été lancé en mai 2020 pour 
stimuler l’économie après 
la récession causée par la 

pandémie de Covid-19.
En dépit du scepticisme 
des écologistes quant à son 
efficacité, les Italiens se 
sont empressés de profiter 
de ce mécanisme à travers 
lequel l’Etat prend en 
charge 110% du coût des 
interventions à travers des 
crédits d’impôt ou une 
réduction d’impôt.
Comme prévu, le 
programme a stimulé le 
secteur de la construction, 
mais pour un coût 
faramineux de 61,2 
milliards d’euros pour les 
caisses de l’Etat, selon le 
ministère des Finances.
La Première ministre 
Giorgia Meloni a jugé 

le week-end dernier 
la situation «hors de 
contrôle», dénonçant des 
fraudes de l’ordre de 9 
milliards d’euros.
En outre, le caractère 
négociable des crédits 
d’impôt a selon elle 
«généré une sorte de 
monnaie parallèle (...) 
risquant d’avoir un impact 
dévastateur sur le budget».
Le dispositif permet en 
effet aux propriétaires 
de déduire le coût des 
travaux de leurs impôts 
sur plusieurs années, ou de 
vendre ce crédit d’impôt 
à leur constructeur, qui 
le revend à une banque, 
laquelle récupère ensuite 

l’argent auprès de l’Etat.
Pour Lorenzo Codogno, 
ancien économiste en chef 
du Trésor interrogé par 
l’AFP, cette mesure pourrait 
avoir un impact sur le 
déficit italien, qui pourrait 

être revu à la hausse de 
manière substantielle, 
tandis que le secteur 
de la construction et le 
gouvernement «pourraient 
avoir des problèmes de 
liquidité».
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Absent lors des dernières 
journées de Ligue 1 Uber 
Eats, Youcef Belaïli a 

fait aujourd’hui un retour brillant 
dans le onze titulaire d’Ajaccio.
La première période s’est achevée 
sur un avantage au score de 
l’équipe visiteuse, Troyes, grâce 
à son attaquant Mama Baldé.
Pourtant, juste avant l’heure de 
jeu, et alors que Youcef Belaïli 
s’apprêtait à céder sa place, 
Ajaccio obtient un penalty que le 
natif d’Oran décide de tirer.
Belaïli se met devant le ballon 
et transforme le penalty avant de 

partir vers son entraîneur pour 
lui dire qu’il désirait rester sur le 
terrain, un souhait exaucé par son 
entraîneur.
Quatre minutes après la 
demande de Belaïli à son coach, 
l’international algérien participe 
à l’action du deuxième but 
Ajaccien. Lancé sur son aile 
gauche, Belaïli dribble un joueur, 
adresse un magnifique centre 
pour Hammouma qui trouve le 
marocain El Idrissy qui marquera 
finalement le deuxième but de 
son équipe, un but synonyme 
d’une belle victoire des Corses.

Joueur prometteur en D2 des 
Pays-Bas, l’international 
algérien U23 Camiel 

Neghli a confirmé son statut en 
inscrivant son tout premier triplé 
dans sa carrière professionnelle 
et en délivrant une passe 
décisive lors de la large victoire 
de son équipe De Graafschap 

face au FC Eindhoven.
Les deux clubs se sont quittés 
sur un score de 0-0 en première 
période mais dès les premières 
dix minutes du deuxième acte, 
Camiel Neghli a débloqué le 
compteur en ouvrant le score 
d’une superbe manière. Après 
avoir dribblé un défenseur, 

l’ailier algérien place un tir 
imparable pour le gardien.
Quelques minutes après cette 
ouverture du score, Neghli 
était à la réception d’un centre 
en retrait d’un coéquipier et, 
d’un tir bien ajusté, inscrit son 
sixième but en championnat.
Neghli ne s’est pas contenté de 

son doublé. Il délivre également 
une passe décisive pour son 
coéquipier qui marque un 
troisième but avant de revenir, 
à son tour, dans les dernières 
minutes du match inscrire son 
tout premier triplé dans sa 
carrière, une nouvelle fois d’un 
joli tir qui n’a laissé aucune 

chance au gardien.
Une prestation XXL du 
jeune joueur algérien qui 
fait une très belle saison en 
deuxième division avec 7 
buts et 3 passes décisives en 
championnat, des prestations 
qui vont certainement attirer les 
convoitises en fin de saison.

Youcef Belaili de retour et buteur avec Ajaccio face à Troyes

Superbe triplé et une passe décisive pour Camiel Neghli
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Premier League :
Tottenham conforte sa 4ème place et enfonce Chelsea 

dans la crise

Real Madrid :
La pépite Alvaro Rodriguez a frappé un gros coup

Le derby londonien entre 
Tottenham et Chelsea ce 
dimanche a vu les Spurs 

confirmer leur bonne dynamique. 
Tottenham s’impose 2-0 et 
enfonce un peu plus des Blues en 
pleine crise …
Passé quatrième de Premier 
League, Tottenham pouvait 
prendre le large sur le cinquième 
Newcastle dans la course à la 
Ligue des Champions. Pour 
se faire, les Spurs retrouvaient 
Chelsea pour le compte de la 25e 
journée de Premier League. À 

domicile, Tottenham optait pour 
un 3-4-2-1 avec Fraser Forster 
dans les cages derrière Cristian 
Romero, Eric Dier et Clément 
Lenglet. Ben Davies et Emerson 
Royal prenaient les couloirs avec 
Oliver Skipp et Pierre-Emile 
Hojbjerg dans l’entrejeu. Enfin, 
Harry Kane était épaulé par Dejan 
Kulusevski et Richarlison en 
attaque. De leur coté, les Blues de 
Graham Potter s’articulaient en 
4-2-3-1 avec Kepa Arrizabalaga 
officiant comme dernier rempart. 
Devant lui, on retrouvait Reece 

James, Thiago Silva, Kalidou 
Koulibaly et Ben Chilwell. Ruben 
Loftus-Cheek et Enzo Fernandez 
assuraient le double pivot. Seul en 
pointe, Kai Havertz était soutenu 
par Hakim Ziyech, Joao Félix et 
Raheem Sterling.
Chelsea prenait d’entrée le 
contrôle du jeu et tentait d’établir 
son tempo sur la rencontre. Plus 
attentiste, Tottenham maintenait 
néanmoins son adversaire à 
distance de son but. Si Joao 
Félix se distinguait en mettant à 
contribution le gardien adverse 

(17e), les Blues connaissaient 
rapidement un coup dur avec la 
blessure de Thiago Silva qui était 
alors remplacé par Wesley Fofana 
(19e). Dans la foulée, Harry 
Kane se procurait une situation 
de frappe (21e) tout comme Enzo 
Fernandez pour les Blues (25e). 
Un début de match assez calme 
qui s’emballait suite à une lourde 
frappe de Pierre-Emile Hojbjerg 
aux abords de la surface (28e). Ce 
tir du Danois venait mourir sur 
le poteau de Kepa Arrizabalaga. 
Avant la pause, Richarlison pour 
Tottenham (40e) et Raheem 
Sterling (42e) pour Chelsea se 
montraient sans pour autant 
amener un grand danger.

Tottenham a fait craquer 
Chelsea !

Au retour des vestiaires, 
Tottenham ne se faisait pas 
prier et Emerson Royal rentrait 
dans la surface avant de frapper. 
La défense se dégageait en 
catastrophe et le ballon revenait 
sur Oliver Skipp. Le jeune 
talent de l’académie des Spurs 
déclenchait une lourde frappe 
sous la barre transversale qui ne 
laissait aucune chance au portier 
des Blues (1-0, 46e). Mené, 
Chelsea tentait alors de réagir 
et se cassait les dents sur un 

rival londonien bien organisé. 
Remuant, Joao Félix se montrait 
de nouveau, mais voyait sa frappe 
être contrée (60e). Pas en reste, 
Tottenham essayait de prendre le 
large et Harry Kane recherchait 
Ben Davies dans la surface 
adverse en vain (66). Chelsea 
répondait via un tir de Mason 
Mount mais encore une fois, 
Fraser Forster était solide (68e).
Tottenham essayait de se mettre 
à l’abri et Richarlison voyait 
sa frappe terminer dans les 
tribunes (76e) tandis que juste 
après Harry Kane sur un corner 
d’Heung-min Son prolongé du 
premier au second poteau par 
Eric Dier trouvait la faille (2-
0, 82e). Le meilleur buteur de 
l’histoire des Spurs enfonçait un 
peu plus une équipe de Chelsea 
en plein naufrage. Les Blues 
tentaient de faire preuve de 
caractère pour réagir mais les 
joueurs de Tottenham tenaient 
bon. Avec cette victoire 2-0, les 
Spurs confortent leur 4e place 
avec quatre points d’avance sur 
Newcastle (5e) qui compte deux 
matches de moins. Chelsea de son 
côté est dixième à quatorze points 
de son adversaire du jour.

Sorti du chapeau par 
Carlo Ancelotti, le jeune 
buteur uruguayen Alvaro 

Rodriguez n’a pas donné la 
victoire lors du derby contre 
l’Atlético de Madrid mais il a eu 
le mérite d’arracher le match nul 
(1-1). Une réalisation bien sentie 
pour le buteur qui a marqué avec 
la manière son début d’aventure 
à la Casa Blanca.
Arrivé au Real Madrid en 2020 en 
provenance de Gérone, le jeune 
attaquant uruguayen Alvaro 
Rodriguez a franchi doucement 
les étapes au point d’être un 
élément important de la Castilla. 
Deuxième de la dernière Copa 
America U20 (suite à une défaite 
2-0 contre le Brésil), l’attaquant 
de 18 ans revenait en confiance 
en terres madrilènes. Après une 
première contre Cacereño (1-0) 
en Copa del Rey, il entrait en fin 
de match contre Osasuna (2-0) 
où il provoquait le but de Marco 
Asensio en toute fin de match. 
Un bel impact déjà salué par 
Carlo Ancelotti qui ne fermait 
pas la porte au fait de le voir plus 
souvent en équipe première.
«Nous devons évaluer cela avec 
Raúl. Il doit progresser en jouant, 
mais c’est un joueur que nous 
allons aussi utiliser» glissait le 

technicien italien. Dans le groupe 
pour défier Liverpool (5-2) mais 
resté sur le banc, il débutait à 
nouveau en bord terrain contre 
l’Atlético de Madrid ce samedi. 
Alors que le score était nul et 
vierge, il voyait José Maria 
Giménez marquer quelques 
secondes après son entrée sur la 
pelouse. Une mauvaise nouvelle 
pour le Real Madrid, moins pour 
Alvaro Rodriguez qui n’a pas 
manqué de saisir l’occasion pour 
s’affirmer en tant qu’héros de la 
Casa Blanca.
Sur les pas de Raul Gonzalez

Alors que les offensifs 
madrilènes ont eu du mal, la 
jeune pépite a dégainé suite à un 
corner frappé par Luka Modric en 
s’imposant victorieusement au 
premier poteau. Une réalisation 
synonyme de match nul 1-1 
qui a été savourée avec retenue 
par le principal intéressé. Ce 
dernier était satisfait sur le plan 
individuel mais avait du mal à 
exulter face au résultat final au 
micro de beIN Sports : «je suis 
très content d’avoir marqué mais 
je suis très déçu pour le collectif 
vis-à-vis de ce match nul. On 
aurait aimé un autre résultat. 
Mais en tout cas sur le plan 
personnel, je suis très heureux. 

Il poursuivait de manière 
conquérante : «on est à sept 
points du FC Barcelone mais on 
ne va rien lâcher. Rien n’est joué 
dans ce championnat.»
Buteur pour la première fois avec 
le Real Madrid lors d’un derby 
contre l’Atlético de Madrid, un 
point commun partagé par celui 
qu’on surnomme «El Toro» avec 

son coach du Castilla, un certain 
Raul Gonzalez. Content pour lui, 
Thibaut Courtois estimait que 
c’était une belle récompense de 
le voir marquer à DAZN : «c’est 
un garçon qui travaille très bien 
à l’entraînement.» Ancienne 
gloire du club merengue, Emilio 
Butragueño saluait également 
sa prestation : «nous avons de 

grands espoirs pour lui, c’est 
une soirée très spéciale pour 
lui, marquer dans un match 
aussi important et un beau but» 
Si le Real Madrid a peut-être 
dire adieu au titre de champion 
d’Espagne, il vient en revanche 
de dire bonjour à un grand talent 
en gestation : Alvaro Rodriguez.
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XIAOMI 13 PRO :
Prise en main du smartphone haut de gamme 

conçu avec Leica

A A l'occasion du Mobile l'occasion du Mobile 
World Congress qui World Congress qui 
se tient à Barcelone, se tient à Barcelone, 

Xiaomi a dévoilé son nouveau Xiaomi a dévoilé son nouveau 
smartphone premium. Puissant smartphone premium. Puissant 
et polyvalent, le Xiaomi 13 et polyvalent, le Xiaomi 13 
Pro s'est allié au spécialiste Pro s'est allié au spécialiste 
Leica pour la photo.Leica pour la photo.
Pour démarrer l’édition 2023 Pour démarrer l’édition 2023 
du Mobile World Congress, qui du Mobile World Congress, qui 
se tient du 27 février au jeudi se tient du 27 février au jeudi 
2 mars à Barcelone (Espagne), 2 mars à Barcelone (Espagne), 
Xiaomi a décidé d’officialiser Xiaomi a décidé d’officialiser 
la sortie mondiale de sa la sortie mondiale de sa 
nouvelle gamme Xiaomi 13. nouvelle gamme Xiaomi 13. 
Lancée fin 2022 en Chine, elle Lancée fin 2022 en Chine, elle 
se faisait encore attendre sur le se faisait encore attendre sur le 
vieux continent.vieux continent.
C’est désormais chose faite C’est désormais chose faite 
avec trois modèles haut de avec trois modèles haut de 
gamme pour partir à l’assaut gamme pour partir à l’assaut 
des iPhone 14/iPhone 14 des iPhone 14/iPhone 14 
Pro et Samsung Galaxy S23/Pro et Samsung Galaxy S23/
S23 Ultra. Le Xiaomi 13 Pro S23 Ultra. Le Xiaomi 13 Pro 
s’annonce comme le fer de s’annonce comme le fer de 
lance de la marque et embarque lance de la marque et embarque 
tout ce que le nec plus ultra tout ce que le nec plus ultra 
exige. En prime, l'appareil exige. En prime, l'appareil 
bénéficie d'un partenariat avec bénéficie d'un partenariat avec 
la marque photo historique la marque photo historique 
Leica, qui travaillait avec Leica, qui travaillait avec 
Huawei avant que ses Huawei avant que ses 
smartphones ne disparaissent smartphones ne disparaissent 
du marché français.du marché français.

Retrouver l'expér ience Retrouver l'expérience 
LeicaLeica

On trouve là un smartphone On trouve là un smartphone 
élégant équipé d’un écran élégant équipé d’un écran 
Amoled incurvé 2K de 6,73 Amoled incurvé 2K de 6,73 

pouces avec un taux de pouces avec un taux de 
rafraîchissement adaptatif rafraîchissement adaptatif 
de l’ image de 1 à 120 Hz de l’image de 1 à 120 Hz 
(pour plus d’économie de la (pour plus d’économie de la 
batterie). Il promet d’être l’un batterie). Il promet d’être l’un 
des plus lumineux du marché des plus lumineux du marché 
(pic annoncé à 1900 nits).(pic annoncé à 1900 nits).
Au dos, on trouve un triple Au dos, on trouve un triple 
module photo positionné dans module photo positionné dans 
un carré en compagnie du un carré en compagnie du 
flash. Le tout est assez élégant flash. Le tout est assez élégant 
et loin d’être disgracieux, et loin d’être disgracieux, 
bien qu’ imposant. Le capteur bien qu’imposant. Le capteur 
principal ultra grand (1 principal ultra grand (1 
pouce) de 50 Mpx est signé pouce) de 50 Mpx est signé 
du spécialiste photo Leica du spécialiste photo Leica 
tout comme le téléobjectif (50 tout comme le téléobjectif (50 
Mpx), qui sera aussi utilisé Mpx), qui sera aussi utilisé 
pour le mode portrait et les pour le mode portrait et les 
gros plans. L’ultra-grand-angle gros plans. L’ultra-grand-angle 
de 50 Mpx avec un champ de de 50 Mpx avec un champ de 
vision de 115° complète le vision de 115° complète le 
tout. Il offre la possibilité de tout. Il offre la possibilité de 
filmer aussi en 8K.filmer aussi en 8K.
Xiaomi promet de la Xiaomi promet de la 
polyvalence en photo, avec polyvalence en photo, avec 
plus de lumière captée pour plus de lumière captée pour 
de meilleurs clichés en basse de meilleurs clichés en basse 
lumière notamment, un mode lumière notamment, un mode 
nuit amélioré et des contrastes nuit amélioré et des contrastes 
plus affirmés.plus affirmés.
À cela s’ajoutent deux styles À cela s’ajoutent deux styles 
photographiques intégrés photographiques intégrés 
(Leica Authentic Look et (Leica Authentic Look et 
Leica VIbrant Look) pour Leica VIbrant Look) pour 
apporter une véritable patte apporter une véritable patte 
esthétique aux clichés, basée esthétique aux clichés, basée 
sur le savoir-faire de Leica qui sur le savoir-faire de Leica qui 
a contribué autant au matériel a contribué autant au matériel 

qu’au logiciel photo.qu’au logiciel photo.
Le fabricant chinois a Le fabricant chinois a 
également intégré une également intégré une 
technologie de mise au point technologie de mise au point 
proche de celle des reflex proche de celle des reflex 
numériques pour plus de numériques pour plus de 
rapidité. Après quelques rapidité. Après quelques 
essais, la capture photo essais, la capture photo 
s’avère en effet plus rapide en s’avère en effet plus rapide en 
appuyant sur le bouton, avec appuyant sur le bouton, avec 
une mise au point automatique une mise au point automatique 
sur les sujets en mouvement sur les sujets en mouvement 
très efficace.très efficace.

Rendu plutôt ar tificielRendu plutôt artificiel
Lors de notre prise en main, Lors de notre prise en main, 
nous avons cependant été nous avons cependant été 
relativement été peu emballés relativement été peu emballés 
par ces nouveaux filtres par ces nouveaux filtres 
Leica, notamment en mode Leica, notamment en mode 
portrait, qui aboutissent à des portrait, qui aboutissent à des 
clichés avec peu de piqué, et clichés avec peu de piqué, et 
surtout un rendu extrêmement surtout un rendu extrêmement 
artificiel.artificiel.
La copie est meilleure lors de La copie est meilleure lors de 
prises de vues plus classiques, prises de vues plus classiques, 
y compris en basses lumières y compris en basses lumières 
ou le rendu est bien plus ou le rendu est bien plus 
agréable à l'œil.agréable à l'œil.
Pour magnifier sa proposition Pour magnifier sa proposition 
photo, mais aussi positionner photo, mais aussi positionner 
son smartphone parmi les son smartphone parmi les 
meilleurs du marché, comme meilleurs du marché, comme 
les Samsung Galaxy S23, les Samsung Galaxy S23, 
le Xiaomi 13 Pro embarque le Xiaomi 13 Pro embarque 
le processeur Snapdragon le processeur Snapdragon 
8 Gen 2 de Qualcomm, le 8 Gen 2 de Qualcomm, le 
plus puissant du moment plus puissant du moment 
pour Android. L’appareil va pour Android. L’appareil va 
y gagner en autonomie, en y gagner en autonomie, en 

puissance et performances. puissance et performances. 
Il s’adresse également aux Il s’adresse également aux 
joueurs avec un mode intégré joueurs avec un mode intégré 
qui permet de booster les qui permet de booster les 
performances en jeu.performances en jeu.
Pour parfaire sa copie, le Pour parfaire sa copie, le 
Xiaomi 13 Pro est certifié IP68 Xiaomi 13 Pro est certifié IP68 
pour résister à l’ immersion et pour résister à l’immersion et 
à la poussière. Et il est équipé à la poussière. Et il est équipé 
en façade de verre Gorilla en façade de verre Gorilla 
Glass Victus pour faire face Glass Victus pour faire face 
aux chocs et autres rayures aux chocs et autres rayures 
appuyées. Dual SIM, le appuyées. Dual SIM, le 
smartphone 5G tourne sous smartphone 5G tourne sous 
MIUI 14 basé sur Android 13 MIUI 14 basé sur Android 13 
et sera proposé avec 256 ou et sera proposé avec 256 ou 
512 Go de stockage (12 Go de 512 Go de stockage (12 Go de 
RAM).RAM).

Le Xiaomi 13, un Le Xiaomi 13, un 
compromis efficacecompromis efficace

Si le Xiaomi 13 conserve le Si le Xiaomi 13 conserve le 
module photo carré au dos, module photo carré au dos, 
son design flirte davantage son design flirte davantage 
avec celui de l’ iPhone 14. avec celui de l’iPhone 14. 
On retrouve des bords droits On retrouve des bords droits 
métallisés et un look un peu métallisés et un look un peu 
moins élancé. Son écran moins élancé. Son écran 
s’annonce tout aussi qualitatif, s’annonce tout aussi qualitatif, 
lumineux et contrasté que son lumineux et contrasté que son 
grand frère.grand frère.
Côté photo, il embarque lui Côté photo, il embarque lui 
aussi trois capteurs conçus aussi trois capteurs conçus 
avec Leica, moins ambitieux avec Leica, moins ambitieux 
(grand-angle de 50 Mpx, (grand-angle de 50 Mpx, 
téléobjectif de 10 Mpx, ultra téléobjectif de 10 Mpx, ultra 
grand-angle 120° de 12 Mpx), grand-angle 120° de 12 Mpx), 
mais profitant du même mais profitant du même 
traitement logiciel élaboré traitement logiciel élaboré 
avec le fabricant allemand. avec le fabricant allemand. 

Comme son acolyte, il profite Comme son acolyte, il profite 
d’une caméra selfie de 32 d’une caméra selfie de 32 
Mpx.Mpx.
Enfin, la série Xiaomi 13 Enfin, la série Xiaomi 13 
compte aussi le Xiaomi 13 Lite compte aussi le Xiaomi 13 Lite 
qui s’adresse à un public plus qui s’adresse à un public plus 
jeune. Ici, pas de Snapdragon jeune. Ici, pas de Snapdragon 
8 Gen 2, mais un processeur 8 Gen 2, mais un processeur 
Snapdragon 7 Gen 1. Il dispose Snapdragon 7 Gen 1. Il dispose 
d’un écran Amoled 120 Hz de d’un écran Amoled 120 Hz de 
6,55 pouces avec une double 6,55 pouces avec une double 
caméra selfie en façade (32 + caméra selfie en façade (32 + 
8 Mpx) et trois capteurs au dos 8 Mpx) et trois capteurs au dos 
dans un module complètement dans un module complètement 
différent (capteur principal 50 différent (capteur principal 50 
Mpx, ultra grand-angle de 8 Mpx, ultra grand-angle de 8 
Mpx et capteur macro 2 Mpx).Mpx et capteur macro 2 Mpx).

Pr ix et disponibilités des Prix et disponibilités des 
Xiaomi 13 ser iesXiaomi 13 series

Le Xiaomi 13 Pro sera Le Xiaomi 13 Pro sera 
disponible en blanc céramique disponible en blanc céramique 
et noir céramique et son prix et noir céramique et son prix 
s'envole à 1299,90 euros pour s'envole à 1299,90 euros pour 
256 Go de stockage (12 Go de 256 Go de stockage (12 Go de 
RAM)RAM)
Le Xiaomi 13 est proposé en Le Xiaomi 13 est proposé en 
blanc, vert et noir à 899,90 blanc, vert et noir à 899,90 
euros avec 256 Go de stockage euros avec 256 Go de stockage 
(8 Go de RAM).(8 Go de RAM).
Proposé en noir, bleu ou Proposé en noir, bleu ou 
rose, le Xiaomi 13 Lite sera rose, le Xiaomi 13 Lite sera 
disponible à 499 euros (128 disponible à 499 euros (128 
Go de stockage et 8 Go de Go de stockage et 8 Go de 
RAM).RAM).
Les Xiaomi 13 et 13 Pro sont Les Xiaomi 13 et 13 Pro sont 
d’ores et déjà en précommande d’ores et déjà en précommande 
et seront mis en vente le 8 et seront mis en vente le 8 
mars, tout comme le Xiaomi mars, tout comme le Xiaomi 
13 Lite.13 Lite.
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En Bref...Ce pansement électronique accélère 
la guérison

Ce pantalon airbag pour motard
 va vous donner une drôle d’allure

Les États-Unis s’inquiètent des 
ramifications de l’intelligence 
artificielle militaire et des armes 
autonomes, qui pourraient 
radicalement changer le 
fonctionnement des guerres à 
l’avenir. Le pays a présenté une 
initiative pour en encadrer l’usage à 
l’international.
« Comme il s’agit d’une technologie 
qui évolue rapidement, nous avons 
l’obligation de créer des normes 
solides de comportement responsable 
concernant les utilisations militaires 
de l’IA, tout en gardant à l’esprit 
que les applications de l’IA par les 
militaires changeront sans aucun 
doute dans les années à venir », 
a déclaré Bonnie Jenkins, sous-
secrétaire du département d’État 
pour le contrôle des armements et la 
sécurité internationale.

Des armes entièrement 
autonomes dans un futur proche 

?
Il s’agit d’une déclaration non 
contraignante juridiquement, qui 
décrit les meilleures pratiques pour 
une utilisation responsable de l’IA 
par les militaires. Elle contient 12 
points, qui soulignent notamment 
que l’usage doit être conforme au 
droit international et que les États 
doivent « maintenir le contrôle 
et la participation humaine pour 
toutes les actions essentielles à 
l’information et à l’exécution des 
décisions souveraines concernant 
l’emploi des armes nucléaires ».
Selon des spécialistes, la guerre 
en Ukraine pourrait bientôt 
connaître l’utilisation de drones 
entièrement autonomes, capables 
de choisir et détruire leurs cibles 
sans intervention humaine. L’armée 
ukrainienne utilise déjà des drones 
semi-autonomes équipés d’IA. 
Toute coopération internationale 
devrait bien entendu inclure la 
Chine et la Russie. L’ambassadeur 
chinois aux Pays-Bas était présent 
à la conférence et a indiqué que la 
Chine avait envoyé deux documents 
aux Nations unies à ce sujet. En 
revanche, la Russie n’était pas 
conviée.

Des chercheurs ont créé 
un « pansement » 
métallique connecté 

qui accélère la guérison d’une 
plaie de 30 % et surveille le 
processus de cicatrisation, avant 
d’être absorbé par le corps.
Des chercheurs de l’université 
Northwestern, aux États-

Unis, ont créé un nouveau 
type de pansement métallique 
qui accélère la guérison des 
plaies. Les chercheurs se sont 
intéressés au « pied diabétique 
», autrement dit au problème 
d’ulcération des pieds chez 
les personnes atteintes de 
diabète, suite à une neuropathie. 

Les ulcères peuvent mettre 
longtemps à guérir, ce qui 
peut conduire à une infection, 
voire même à l’amputation. Ce 
problème touche 15 à 25 % de 
la population diabétique.
Afin de réduire la durée 
de guérison pour limiter 
le risque d›infection, les 
chercheurs se sont tournés 
vers l›électrothérapie. Ils ont 
créé une électrode qui se pose 
directement sur la plaie afin 
d›y appliquer une stimulation 
électrique. Leurs résultats, 
publiés dans la revue Science 
Advances, montrent une 
accélération de la guérison 
de 30 % dans les tests sur des 
souris avec des séances de 30 
minutes d›électrothérapie par 
jour.

Un pansement connecté qui 
surveille la guérison

L’électrode est composée 
d›une partie centrale qui se 
pose directement sur la plaie, 
et d›un anneau qui l›entoure. 

Elle est reliée à une bobine afin 
d›être alimentée par induction 
électromagnétique, éliminant 
les fils. Les chercheurs ont 
opté pour une électrode en 
molybdène, un métal utilisé 
dans l’électronique et présent 
dans l’alimentation, et qui peut 
être résorbé par le corps. Ainsi, 
il n’est pas nécessaire d’enlever 
l’lectrode qui disparaîtra d’elle-
même, ce qui évite de perturber 
la cicatrisation de la plaie.
Au fur et à mesure que la plaie 
guérit, le taux d›humidité 
diminue, ce qui augmente 
l’impédance électrique. 
L’électrode peut mesurer 
l’impédance et envoyer les 
données par NFC. Cela permet 
donc de s’assurer du bon 
déroulement de la guérison. 
Les chercheurs comptent tester 
leur pansement sur des animaux 
plus grands, avant de passer aux 
humains.

Voici le pantalon à airbag pour 
motard. En cas de chute, ce 
qui est le plus spectaculaire, ce 
n’est pas forcément l’accident, 
mais l’allure de son porteur 
dont l’intégrité physique a été 
protégée. 
Les airbags pour motards 
sont déjà disponibles depuis 
un bon moment. Il s›agit 
de gilets spéciaux censés se 
gonfler automatiquement en 
cas de détection de chute. Leur 
intérêt est évident, mais leur 
prix toujours prohibitif. Pour 
une protection intégrale, voici 
l›airbag pour les membres 
inférieurs CX Easyriders. Ce 
pantalon est commercialisé 
par la marque française CX 
Air Dynamics. Il s›agit d›un 
surpantalon d›allure normale, 
malgré un certain embonpoint 
provenant du coussin gonflable. 
Mais, en cas d›accident, 
l›ensemble vient protéger les 
genoux, les hanches et les 
cuisses.
Dans cette situation, que 
personne ne souhaite avoir à 
tester, le jean gonflé donne à 
son porteur que l›on espère 
sain et sauf, l›apparence d›un 
Bibendum ou encore celle 

du chanteur Sam Smith aux 
derniers Brit Awards avec sa 
combinaison de latex gonflée. 
Si l›esthétisme reste le cadet 
des soucis après une chute, 
les blessures les plus graves et 
difficiles à réparer aux genoux, 
aux hanches et aux fémurs 
peuvent ainsi être évitées. 
Dessous, c’est-à-dire jusqu›en 
bas des tibias, les dommages 
sont moins nombreux et ils se 
soignent plus facilement. En 
tout cas, la marque a fait faire 
la démonstration de l›efficacité 
de cet airbag avec un cascadeur 
percutant à moto, à haute 
vitesse, le flanc d›une voiture 
roulant à 65 km/h.

Un jeans plus classe, mais 
moins protecteur

Si les deux véhicules sont 
totalement détruits, le pilote 
s›en sort indemne même s›il 
a terminé sa chute dans un tas 
de cartons pour l›amortir. Pour 
la détection de l›éjection du 
pilote, deux câbles permettent 
de raccorder le pantalon aux 
deux roues. Ils viennent activer 
une ampoule de CO2 qui gonfle 
les poches protectrices lorsque 
l›accident intervient. Reste le 
coût. Comme pour un gilet, 

le tarif est astronomique avec 
un ticket d›entrée à 599 euros. 
Mais l›absence de carrosserie 
se paye souvent au prix fort 
en cas d›accident. Pour avoir 
un peu plus d›élégance, de son 
côté et sur le même principe 
technologique, le suédois 
Mo›Cycle propose une version 
pantalon en jeans doté d’airbag.
Cette fois, il ne s›agit pas d›un 
surpantalon, mais d›une paire 
de jeans arborant un vilain 
système de fixation en velcro 
sur le côté de la jambe, jusqu›en 
dessous du genou. Il s›agit d›une 

fermeture par velcro qui permet 
de retirer le système d’airbag 
pour laver le pantalon. Pour ce 
dernier modèle, la protection 
de l’airbag ne va pas plus loin 
qu’en dessous du genou. Une 
fois l’airbag gonflé, l›allure est 
un peu plus grotesque, avec 
l›impression de voir une culotte 
de Jodhpur mal taillée. Le 
pantalon n›est pas encore sorti, 
mais son tarif en financement 
participatif se situe pour le 
moment autour de 450 dollars 
en cas de réservation.
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Selon une récente étude, 
des scientifiques 
britanniques ont mis 

au point un nouveau test 
qui détecterait un cancer du 
sein… sur le bout des doigts !
Bientôt fini de passer 
par l’étape inconfortable 
voire douloureuse de la 
mammographie pour dépister 
le cancer du sein ? Des 
scientifiques de l’Université 
de Sheffield Hallam au 
Royaume-Uni ont développé 
une nouvelle méthode de 
diagnostic moins invasive. 
Elle a été testée sur un groupe 
de 15 femmes atteintes d’un 
cancer du sein bénin, précoce 
ou métastatique. Des frottis 
ont été réalisés sur le bout 
de leurs doigts : le test de 
dépistage détecte en effet des 
biomarqueurs du cancer du 
sein dans des dépôts de sueur. 
Leur découverte semble très 
efficace, puisque les résultats 
de l’étude montrent une 

précision de 98 %. Mieux 
encore, le test ne permet 
pas seulement de détecter 
la présence d’un cancer du 
sein, mais également d’en 
déterminer le type et le stade.
Dans un communiqué de 
presse (source 1), la membre 
de l’équipe de recherche 
Lynda Wyld, professeur 
d’oncologie chirurgicale à 
l’Université de Sheffield et 
chirurgien oncoplastique à 
Doncaster Royal Infirmary ne 
cache pas son enthousiasme. 
«Cette nouvelle technique 
est encore à un stade précoce 
de son développement 
mais les résultats sont 
très prometteurs. Nous 
prévoyons d’entreprendre 
d’autres recherches pour 
confirmer ces résultats sur 
un grand groupe de femmes. 
La technique présente un 
grand potentiel à la fois pour 
le diagnostic et le dépistage 
du cancer du sein, mais 

également pour surveiller 
l’efficacité des traitements 
tels que la chimiothérapie. 
Le fait que la technique ne 
nécessite que des frottis du 
bout des doigts, faciles à 
transporter et à réaliser, peut 
également rendre le dépistage 
et le diagnostic du cancer du 
sein plus accessibles.» Le 
test élaboré serait en effet 
commercialisé sous forme de 
kit de dépistage à réaliser à la 
maison.
«Augmenter le recours au 

dépistage»
Au-delà de l’examen clinique 
des seins, tous les deux ans, 
il est fortement recommandé 
aux femmes âgées de plus 
de 50 ans de réaliser une 
mammographie, dans le cadre 
d’un programme national de 
dépistage. Malheureusement, 
nombre de femmes ne se font 
pas dépister assez tôt ou pas 
assez fréquemment, voire pas 
du tout. «Bien qu’efficace, 

la mammographie expose 
les individus aux radiations, 
présente des limites de 
sensibilité et de spécificité 
et peut provoquer une gêne 
modérée à sévère», explique 
l’étude publiée dans la revue 
Nature (source 2).
Ainsi, ce nouveau test «aurait 
le potentiel d’augmenter 
le recours au dépistage, de 

réduire le stade au moment 
du diagnostic du cancer et 
donc de réduire la morbidité 
et la mortalité liées au cancer 
du sein précoce et à ses 
traitements.» Le cancer du 
sein est le plus fréquent chez 
la femme en France et dans 
le monde. Chaque année, il 
cause le décès de plus de 12 
000 Françaises.

Une nouvelle espèce 
de chenille a été 
découverte en 

Guyane française et en 
Amérique du Sud. Ces 
dernières représentent, 
selon les scientifiques, une 
grave menace pour la santé 
humaine.
L’espèce Lonomia, 
une chenille épineuse 
découverte en Guyane 
française et en Amérique 
du Sud, inquiète les 
scientifiques. Dans leur 
étude publiée dans le 
Public Library of Science, 
les spécialistes insistent 
sur la grave menace que 
représentent ces nouvelles 
chenilles pour l’Homme. 
En effet, ils ont découvert 
le venin mortel qu’elle 
possède, si la prise en 
charge n’est pas immédiate 
après contact. Les chenilles 
de Lonomia vivent en 
colonie et sont inactives 

la journée, immobiles sur 
des troncs d’arbres et se 
réveillent la nuit pour se 
nourrir des feuilles des 
arbres (source 1). 

Un syndrome 
hémorragique important 

à cause du venin
Le venin de ces bestioles 
peut provoquer un 

syndrome hémorragique 
sévère à cause des 
épines hémotoxiques 
couvrant les chenilles. Le 
syndrome hémorragique 
s’accompagne 
d’insuffisance rénale, de 
lésions cérébrales et peut 
aller jusqu’au décès. 
« Les accidents impliquant 

des humains proviennent 
lorsque la peau humaine 
entre en contact avec la 
colonne vertébrale de la 
chenille qui libère alors 
son venin. Ils surviennent 
généralement en journée 
lorsque des personnes 
se retrouvent en contact 
avec les chenilles au repos 
contre les arbres. Les 
chercheurs ont également 
remarqué que les chenilles 
Lonomia, à l’origine 
situées dans les zones 
forestières, se déplacent 
petit à petit vers les 
milieux urbains, près des 
maisons ou des plantations 
de palmiers à huile, ce qui 
pourrait en faire un risque 
professionnel », expliquent 
les spécialistes.
Ils ont découvert qu’il 
n’existe pas seulement 
deux sous-espèces des 
chenilles Lonomia, mais 60 
espèces, parmi lesquelles, 

7 sont suspectées ou 
connues pour causer des 
envenimations graves chez 
l’homme. 

Un début d’antivenin
Au Brésil, où plusieurs 
centaines de cas ont été 
recensés depuis des années, 
et grâce aux informations 
recueillies dans l’étude, 
pour deux des sous-
espèces problématiques de 
chenilles, mais pas celle 
récemment découverte 
(source 2).
« Bien que les accidents avec 
des chenilles venimeuses 
ne soient pas considérés 
comme des maladies 
tropicales négligées, leurs 
schémas épidémiologiques 
correspondent à ceux-ci, en 
ce sens qu’ils affectent les 
communautés appauvries 
et font face à de grands défis 
en matière de diagnostic et 
de traitement », concluent 
les chercheurs. 

Le cancer du sein bientôt détecté sur les doigts ?

Les chenilles épineuses : 
un venin potentiellement mortel
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C’est la nouvelle 
tendance qui agite les 
réseaux sociaux. Le 

Cartooncore, esthétique inspirée 
des mondes virtuels, s’apprête 
à envahir nos dressings. 
Décryptage.
Des bottes rouges 
surdimensionnées et arrondies. 
Voici l’objet mode non identifié 
qui fait le buzz sur TikTok et 
Instagram ces derniers jours. 
Imaginées par le collectif new-
yorkais MSCHF, ces Big Red 
Boots, qui rappellent celles 
d’Astro Boy, héros de manga 
des 60’s, ont été vendues au prix 
de 350 $ en quelques heures le 
jeudi 16 février, d’après le site 
Internet du label. Des «Cartoon 
boots pour un monde en 3D 
cool», dixit MSCHF, qui ont 
donné naissance à une nouvelle 
tendance : le Cartooncore. 
Pour MSCHF, ces bottes rouges 
sont déjà synonymes de succès. 
La plateforme de recherche mode 
Stylight note que le nombre 
de recherches sur le collectif a 
enregistré une hausse de 1 021 
% sur Google ces dernières 
semaines. Sur TikTok, le mot 
dièse #bigredboots a quant à 
lui totalisé 1 milliard de vues la 

semaine du 6 février 2023.
En réalité, MSCHF n›est pas le 
seul label à s›amuser avec les 
dimensions. Lors de son défilé 
printemps-été 2023, la griffe 
espagnole Loewe, dirigée par 
J.W. Anderson, a dévoilé une 
série de pièces pixelisées. Grâce 
à de savants jeux d›ombres 
et de matières, ces vêtements 
semblaient tout droit sortis de la 
garde-robe d›un Sims des années 
2000. Aux pieds, les mannequins 
portaient des escarpins tout 
en courbes, similaires à ceux 
de Minnie, le personnage de 
Disney. Des souliers qui ont vu 
leur nombre de clics augmenter 
de plus de 1 000 % sur Stylight. 
Ces vraies chaussures de dessin 
animé, comme les Big Red 
Boots et les habits pixelisés, 
confondent habilement virtuel 
et mode IRL pour troubler les 
genres. Un nouveau marché pour 
le luxe ?

La mode et le virtuel, un 
terrain de jeu infini

Le métavers n›est pas la première 
incursion de la mode derrière nos 
écrans. Dans le monde virtuel 
Second Life lancé en 2003, les 
marques proposaient déjà des 
vêtements aux utilisateur.ice.s. 

Adidas, Dior ou encore Jean Paul 
Gaultier avaient par exemple 
investi le jeu vidéo du début 
des 00›s. Depuis, Facebook, 
Instagram, Snapchat et TikTok 
nous ont habitué.e.s à passer 
une bonne partie de nos journées 
sur nos smartphones (3h30 en 
moyenne en France en 2021 
selon une étude de l›application 
Annie citée par le média 20 
Minutes) et à utiliser des 
dizaines de filtres sur nos selfies. 
Résultat, lorsque Facebook a 

décidé de se renommer Meta en 
2021 et d›investir un maximum 
pour proposer à ses utilisateur.
ice.s un métavers le plus 
immersif possible, les marques 
ont rapidement investi ce nouvel 
univers. Leur idée ? Proposer 
des garde-robes entières dans les 
boutiques de ce nouveau monde 
pour habiller un le plus d›avatars. 
Signe que pour le luxe, c›est du 
sérieux, la maison Balenciaga, 
qui a collaboré avec le jeu vidéo 
Fortnite en septembre 2021, 

s’est dotée trois mois plus tard 
d’un directeur de la Metaverse 
Business Unit.
De nouveaux.lles acteur.
ice.s font aussi leur entrée 
dans le game. C›est le cas de 
DressX, une société fondée 
Daria Shapovalova et Natalia 
Modenova en 2020. Les deux 
entrepreneures ukrainiennes 
ont une vision claire : «Nous 
voulons montrer que certains 
vêtements peuvent exister dans 
leur version digitale uniquement. 
Ne faites pas moins de shopping, 
acheter de la mode digitale». 
Sur la plateforme, il est possible 
de s’offrir des bottines irisées 
à 50 $, un sweatshirt froncé 
à 30 $ ou encore un trench 
transparent à 40 $. Des pièces 
originales virtuelles, imaginées 
par des designers 3D, qui sont, 
selon la logique des fondatrices 
de DressX, beaucoup moins 
polluantes que des vêtements 
en tissu. Un argumentaire 
qui se tient, mais qui omet de 
préciser que finalement, le plus 
responsable, c’est de ne rien 
acheter du tout.

Découvrez l’astuce toute 
simple de ce dermatologue 
pour connaitre votre type de 
peau rapidement chez vous, 
afin de choisir la routine beauté 
qui vous conviendra le mieux.
Appliquer ses soins sur peau 
humide, appliquer certains 
produits au pinceau, appliquer 
sa routine beauté dans le bon 
ordre… Nombreuses sont les 
règles à connaître et à appliquer 
pour tirer profit de sa routine de 
soin pour la peau. Cependant, 
avant de vous pencher sur la 
manière dont vous utilisez vos 
soins, encore faut-il s’assurer 
qu’ils correspondent tous à votre 
type de peau ! En effet, ce n’est 
pas parce qu’un soin est populaire 
et semble fonctionner sur un 
grand nombre de personnes qu’il 
fonctionnera sur vous.
Pour cela, il est primordial de 
connaître votre type de peau. 
Une peau grasse n›aura pas les 
mêmes besoins qu›une peau 
sèche ou qu›une peau sensible. 
Influencé par notre mode de vie, 
l›environnement, nos hormones, 
par les années, notre type de 
peau peut évoluer tout au long 
de notre vie et il est important 

d›apprendre à le reconnaître. Sur 
son compte TikTok, le Docteur 
Shah, dermatologue suivi par 
17 millions d›abonnés, a dévoilé 
une astuce toute simple pour 
identifier son type de peau chez 
soi.
Diagnostic de peau : quel est le 

type de ma peau ?
Pour connaître votre type de 
peau rapidement et simplement, 
le Docteur Shah conseille une 
astuce on ne peut plus simple. Il 
recommande de nettoyer votre 
visage comme à votre habitude, 
puis de ne rien appliquer dessus 
pendant 2 heures. Observez 
ensuite votre peau :
Si du sébum est visible sur 
l›ensemble de votre visage, alors 

vous avez une peau grasse.
Si votre peau est sèche (et qu›elle 
tiraille en plus), alors vous avez 
une peau sèche.
Si du sébum ne s›est formé 
que sur la zone T (front, nez et 
menton), alors vous avez une 
peau mixte.
Crème, gel… Quels soins 
adopter selon mon type de peau ?
Une fois que votre type de 
peau est connu, il va falloir lui 
administrer les soins qui lui 
correspondent :
Ainsi, une peau grasse devra se 
tourner sur des soins hydratants, 
pour contrer la production 
excessive de sébum. Cependant, 
il faut se tourner vers des textures 
légères, comme les gels, qui ne 

viendront pas alourdir la peau.
Une peau sèche, quant à elle, 
pourra se tourner vers des 
soins plus riches et épais, afin 
d›apporter l›hydratation dont 
elle manque.
Une peau mixte, quant à elle, 
devra opter pour des soins doux 

et purifiants, afin de rééquilibrer 
la zone T. Des soins apaisants 

pourront quant à eux être utilisé 

sur la zone plus sèche. Des 

textures en crème et en mousse 

seront parfaites pour ce type de 

peau.

Pourquoi la tendance Cartooncore va être partout ce printemps ?

Peau grasse, mixte ou sèche

découvrez l’astuce toute simple de ce dermatologue 
pour connaître son type de peau
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Au Caire, le ministère 
égyptien du Tourisme et 
des Antiquités a dévoilé 

lundi une aile rénovée de son 
plus ancien musée.
Cette rénovation marque la 
première étape d’une série de 
rénovations plus larges de ce 
complexe palatial vieux de 120 
ans et qui fait face à la célèbre 
place Tahrir de la capitale.
Ahmed Eissa, ministre égyptien 
du Tourisme et des Antiquités 
s’est rendu sur place à cette 
occasion : «Aujourd’hui, nous 
annonçons la fin de la première 
phase de rénovation du Musée 
égyptien de la place Tahrir ; 
nous adressons ainsi au monde 
entier le message que le Musée 
égyptien de la place Tahrir 
continue de se développer.»
Waziry Papyrus, la pièce 
maîtresse de cette inauguration, 
contient environ 113 sorts du 

Livre des Morts , et mesure 16 
mètres de long. Le musée a 
également ajouté une protection 
en verre moderne et un nouvel 
éclairage intérieur.
Pour Mostafa Waziri, secrétaire 
général du Conseil suprême des 
antiquités d’Égypte, ce papyrus 
vaut vraiment le détour :
«.... Je suis très fier d’avoir 
enfin la possibilité de découvrir 
le papyrus le plus grand, le 
plus long, le plus solide et de 
la meilleure qualité jamais mis 
au jour en Égypte, le papyrus 
Waziry 1, je suis vraiment très 
fier.»
Le caractère unique du Musée 
égyptien du Caire tient à la fois 
à sa conception architecturale 
originale et à sa place 
significative en tant qu’institution 
de pointe pour l’égyptologie et la 
muséologie égyptienne.

Ils étaient près de 50.000 à 
célébrer le retour du Carnaval 
de Luanda dans la capitale 
angolaise… après deux ans 
d’interruption dus à la pandémie.
Vibrant au rythme des chants et 
de costumes hauts en couleurs, 
l’édition 2023 célébrait les danses 
des différentes municipalités 
du pays. A l’instar de celle de 
Kilamba Kiaxi, honorée pour 
sa contribution en faveur de la 
culture
Paulino Rocha est commandant 
du groupe « Kilamba Union « 
depuis 7 ans 
«Nous sommes ici pour faire 
ce que nous savons faire de 
mieux c’est-à-dire danser pour 
ce carnaval et montrer que notre 
groupe, l’Union récréative de 
Kilamba, est venu avec une 
inspiration nouvelle. Nous 

ne fuyons pas notre identité 
culturelle, c’est pour cela que 
notre devise sera «traditions et 
mémoires d’Angola».
Au total 44 groupes auront 
défilé sur le tapis rouge de la 
Nouvelle Promenade de Luanda. 

Une ode à la richesse culturelle 
angolaise … Et des semaines de 
préparation en amont explique 
Paulino Rocha.
«Aujourd’hui, en 2023, 
nous sommes venus avec 
beaucoup de force, beaucoup 

de détermination, pour donner 
le maximum. Et je demande 
que les responsables tiennent 
compte de ceux qui travaillent et, 
surtout, respectent le travail que 
nous faisons, parce qu’il serait 
dommage de fournir tous ces 
efforts et de ne pas être invités à 
nous produire au carnaval !».
L’ensemble du patrimoine 
angolais est représenté. De la 
pêche en chalutier à l’agriculture, 
sans oublier le savoir-
faire culinaire et les tenues 
traditionnelles des peuples de 
l’île …. Tout cela pour le plus 
grand plaisir des familles venues 
en grand nombre.
«Nous sommes venus en famille, 
sachant que le carnaval est une 
grande fête culturelle, donc je 
suis ici avec les enfants pour 
leur montrer l’importance du 

carnaval pour cette famille. 

Alors oui, nous sommes venus 

pour vivre ce moment unique.», 

explique Manuel Dos Santos 

Macaia, venu au carnaval avec 

sa famille.

Pour Joaquina Menez André, 

danseuse du carnaval, «c’est un 

bonheur, après deux ans sans 

danser, honnêtement cela m’avait 

rendue triste. Mais aujourd’hui 

que nous sommes revenus à la 

danse, ça nous fait du bien, une 

joie retrouvée, le carnaval c’est 

une excellente fête.»

Le premier carnaval aurait été 

célébré en 1867. Son origine 

serait même beaucoup plus 

ancienne et remonterait à une fête 

en l’honneur d’un roi bakongo.

La plasticienne Nedjoua Seradj 

expose, depuis samedi et 

jusqu’au 8 mars prochain, 45 de 

ses toiles à la galerie du musée 

public national de la ville de 

Sétif.

Dans une déclaration à l’APS, 

l’artiste, a indiqué que cette 

exposition, la seconde après 
une première tenue au palais 
des expositions d’Alger en 
2021, est entièrement inspirée 
des peintures rupestres du parc 
national Tassili N’Ajjer, la cité 
troglodyte Sifar et du massif de 
la Tadrart rouge de Djanet.
Parmi les œuvres de l’artiste 
qui ont particulièrement suscité 
l’intérêt des visiteurs figurent 
notamment «les maitres du 
temps» qui représente les cinq 
chefs de tribus historique du 
Tassili, «Tumulus» reflétant le 
style funéraire de la même région 

d’Algérie, «Bermudes du sable» 
et Tassilia qui évoque la thèse du 
premier hominidé de la région du 
Tassili.
L’exposition s’inscrit dans le 
cadre des activités de célébration 
du double anniversaire de la 
nationalisation des hydrocarbures 
et de la création de l’UGTA 
et se prolongera au 8 mars 
prochain, journée internationale 
de la femme, a indiqué Hachemi 
Ameur, directeur de wilaya de la 
culture et des arts.
Il a également relevé que les 
œuvres exposées s’inspirent 

de l’art rupestre qui date de 

plusieurs milliers d’années dont 

l’un des plus vastes musées en 

plein air se trouve en Algérie sur 

près de 80.000 km2.

Pour la directrice du musée public 

national, Chadia Khelfallah, 

cette manifestation entre dans 

le cadre de la mise en œuvre 

des orientations du ministère de 

tutelle relatives à l’ouverture du 

musée aux artistes surtout que 

le thème de l’exposition est lié à 

l’histoire archéologique du pays.

L’Egypte dévoile l’aile rénovée de son plus ancien musée

Carnaval de Luanda 

une ode à la richesse culturelle angolaise

Sétif 

ouverture d’une exposition de la plasticienne Nedjoua Seradj
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Le plus grand festival du 
cinéma d’Afrique, le 
Fespaco, s’est ouvert 

samedi à Ouagadougou en 
présence du Premier ministre du 
Mali, pays invité d’honneur et 
secoué comme le Burkina Faso 
par la violence jihadiste.
«Le Mali et le Burkina Faso 
sont deux pays frères» qui 
«sont confrontés aujourd’hui, 
comme vous le savez, à un défi 
sécuritaire. Notre combat pour la 
paix et la souveraineté demeure 
la priorité», a affirmé Choguel 
Kokalla Maïga, très applaudi.
Le Burkina et le Mali sont dirigés 
par des militaires putschistes.
«Nos deux pays sont ensemble, 
au coude à coude, face à l’hydre 
terroriste», a ajouté M. Maïga. 
Dans ce contexte, la culture a un 
«rôle avant-gardiste à jouer dans 
le processus de paix», a-t-il fait 
valoir.
Sur une immense scène, une 

soixantaine de danseurs ont 
mimé des combats sur les 
rythmes guerriers de plusieurs 
tambours.
L’animatrice de la cérémonie 
d’ouverture a expliqué que la 
chorégraphie voulait montrer 
le «courage et la bravoure» de 
la jeunesse burkinabè face au 
jihadisme.
La performance, intitulée «20 
millions de VDP» (Volontaires 
pour la défense de la patrie, 
supplétifs civils de l’armée), fait 
référence au nombre d’habitants 
du Burkina qui compte environ 
22 millions d’habitants.
Mercredi, une douzaine de VDP 
sont morts lors d’une attaque 
dans le nord, après la mort les 
17 et 20 février d’au moins 70 
soldats dans deux attaques près 
du Mali, également dans le nord.
Au total, depuis 2015, les 
violences ont fait plus de 10.000 
morts au Burkina et quelque deux 

millions de déplacés internes.
C’est pendant «cette crise que 
cette 28e édition a été placée sous 
le thème des +cinémas africains 
et cultures de la paix+», a déclaré 
Fidèle Aymar Tamini, président 
du comité d’organisation du 
Fespaco.
De son côté, le ministre 
burkinabè de la Communication 
et de la culture, Jean-Emmanuel 
Ouedraogo, a affirmé que 
«le Mali et le Burkina Faso 
cheminaient ensemble dans des 
projets communs en matière 
d’intégration et de coopération».
Le Premier ministre burkinabè, 
Appolinaire Kyélem de Tambela, 
présent à la cérémonie, a 
récemment proposé la création 
d’une fédération entre les deux 
pays.
Le capitaine Ibrahim Traoré, 
arrivé au pouvoir à Ouagadougou 
par un putsch en septembre, dont 
le nom cité dans les discours a 

déclenché des cris de soutien, n’a 
pas assisté à la cérémonie.
170 oeuvres ont été sélectionnées 
en compétition officielle du 
Fespaco, dont quinze longs 
métrages de fiction en lice 

pour briguer l’Etalon d’or du 
Yennenga, un trophée et un prix 
d’une valeur de 20 millions de 
francs CFA (environ 30.000 
euros) qui seront décernés dans 
une semaine.

La Commission royale pour 
AlUla, en partenariat avec la 
Fédération équestre saoudienne 
et la Fédération équestre 
internationale, accueillera deux 
cents des meilleurs cavaliers 
d’endurance du monde pour 
la Coupe d’endurance 2023 
du Gardien des Deux Saintes 
Mosquées.
La quatrième édition de la 
course d’endurance de 120 km 
se déroulera autour de la ville 
d’AlUla le 4 mars.
Le parcours de l’édition 2023, 
l’un des événements sportifs 
majeurs du calendrier d’AlUla, 
mettra en valeur les magnifiques 
paysages et le patrimoine 
historique de la destination. Des 
cavaliers d’endurance de plus de 
quarante pays s’y sont inscrits, 
mettant en valeur la dimension 
internationale de l’événement.
L’Uruguayen Federico Ferber, 
vainqueur de la course de 2022, 
sera de retour pour défendre 
sa couronne tandis que son 
compatriote Andres Rivero 
tentera d’atteindre un meilleur 
score après avoir terminé 
deuxième l’année dernière.
La Française Margot Chazel, 
qui a décroché la troisième 
place, sera à la tête d’une solide 
représentation féminine aux 
côtés de sa compatriote Camille 

Coulomb.
« La coupe d’Endurance 2023 
du Gardien des Deux Saintes 
Mosquées est l’un des rendez-
vous les plus importants du 
calendrier d’AlUla », a déclaré 
Phillip Jones, directeur du 
tourisme de la Commission 
royale pour AlUla, « et nous 
pensons qu’AlUla offre le cadre 
parfait pour un terrain de classe 
mondiale et un événement aussi 
prestigieux. L’équitation est 
une ancienne et riche tradition 
dans la région, et cet événement 
constitue un lien intégral entre 
cet héritage et le monde actuel. »
L’événement favorise également 

le développement et la 
participation de la communauté 
locale.
Quatre cavaliers locaux 
représenteront AlUla dans la 
course, portant leurs uniformes 
et les brides officiels d’AlUla. 
Plus de quarante résidents locaux 
seront chargés de l’intendance et 
de l’assistance vétérinaire, après 
avoir été sélectionnés parmi un 
groupe de plus de quatre-vingt 
jeunes ayant suivi un programme 
de formation en collaboration 
avec la Fédération équestre 
saoudienne.
Près de 30% des participants au 
programme de formation étaient 

des femmes, ce qui témoigne de 
l’engagement de l’événement en 
faveur de l’égalité des sexes.
« À AlUla, nous disposons de 
formidables installations et 
d’une histoire. Des événements 
tels que celui-ci nous permettent 
de montrer que nous sommes 
un centre d’excellence équestre. 
L’événement offre une voie 
de participation à la fois aux 
cavaliers d’endurance locaux 
et aux personnes de la région 
qui souhaitent poursuivre une 
carrière ou s’impliquer dans 
l’équitation », a ajouté M. Jones.

« Nous nous réjouissons 
d’accueillir des concurrents de 
classe mondiale, dont certains des 
meilleurs cavaliers d’endurance 
de la région et du monde. »
La compétition internationale 
CE12 se déroulera le week-end 
des 3 et 4 mars dans une arène 
spécialement construite dans le 
désert, au cœur des magnifiques 
paysages du village équestre, 
à proximité de Hegra, le 
premier site saoudien inscrit au 
patrimoine mondial de l’Unesco.

Burkina

 Le festival de cinéma Fespaco s’ouvre, le Mali invité 
d’honneur

AlUla accueillera les meilleurs cavaliers du monde 
pour la Coupe d’Endurance 2023
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Alicia Keys revient à AlUla pour un concert 
et le 2e débat annuel Women to Women

Le retour de la cagoule, ou quand l’anonymat 
devient un luxe

La chanteuse-compositrice 
américaine Alicia Keys, 
15 fois lauréate d’un 

Grammy, est revenue vendredi 
à Maraya pour un concert puis 
a patiné toute la nuit lors d’une 
after-partu à AlUla on Wheels.
Elle anime samedi la deuxième 
discussion annuelle Women 
to Women. La princesse 
Reema Bent Bandar qui avait 
rejoint Keys et les autres 
femmes saoudiennes lors de la 
conversation inaugurale l’année 
dernière, n’apparaitra sur scène 
cette année. Elle a pourtant 
envoyé ses meilleurs vœux.
L’événement de cette année, à 
Wadi Ashar à Alula, suit le même 

modèle établi l’année dernière: 
un concert de Keys le soir suivi 
d’une discussion le lendemain 
au cours de laquelle la chanteuse 
passera le micro aux femmes 
saoudiennes pour une discussion 
ouverte et honnête.
L’accent est mis sur les femmes 
pionnières qui se sont frayé un 
chemin au Royaume, ouvrant la 
voie aux autres femmes, dans le 
but les inspirer et de leur fournir 
du mentorat.
Selon les organisateurs, «les 
conférencières transmettront 
leur sagesse afin d’encourager 
une croissance collective des 
femmes et un état d’esprit tourné 
vers l’avenir.»

L’événement commence par 
ce qu’on appelle une séance 
de soin par le son, suivie d’un 
certain nombre de sessions. Les 
participantes auront l’occasion 
d’interagir avec Keys et les 
autres conférencières lors d’un 
créneau de questions-réponses.
La modératrice Hala Al-
Hedaithy, avocate et poète, sera 
rejointe par : Rasha Alkhamis, 
première boxeuse saoudienne 
; Mashael Alobeidan, pilote 
de rallye professionnel ; Nada 
Altuwaijri, journaliste et 
fondatrice de l’usine d’arts et 
de divertissement MERWAS 
qui détient le record du monde 
Guinness du plus grand studio de 
production musicale au monde ; 
la journaliste Nada Altuwaijri 
; et Hafsa Alkhudairi, écrivain 
et responsable des initiatives 
artistiques et culturelles à la 
Commission royale pour AlUla.
Alkhudairi a déclaré à Arab 
News qu’elle était honorée de 
faire partie de l’événement et 
qu’elle avait hâte de rejoindre 
les autres femmes sur scène et 
dans le public.
«C’est un privilège et un 
honneur pour moi de faire 
partie de l’événement Women 
to Women», a-t-elle déclaré. 
« J’ai toujours été influencée 
par les femmes et j’aime 
éventuellement faire partie de 
ce panel et discuter de certaines 

choses avec ce groupe de 
femmes incroyables.
«C’est immense - parce que j’ai 
l’impression que mon travail et 
ma compréhension du monde 
font partie de ce genre de 
conversation et je suis vraiment 
enthousiaste.»
Le concert et l’événement 
Women to Women font partie 
d’une collaboration entre la RCU 
et Good Intentions, un cabinet 
de conseil créatif mondial basé 
en Arabie Saoudite cofondé 
l’année dernière par le mari et 
producteur de Keys, Kasseem 
«Swizz Beatz» Dean et Noor 
Taher. Ils étaient également 
responsables du lancement 
extrêmement réussi d’AlUla on 
Wheels en octobre, combinant la 
musique et le patin à roulettes.
L’événement de cette année 
est à nouveau soutenu par un 
autre duo puissant des États-
Unis qui a récemment établi 
une présence dans le Royaume. 
L’agence de relations publiques 
de style de vie et de culture 
de luxe Wunderlich Kaplan 
Communications, qui a travaillé 
avec GI sur l’événement 
inaugural Women to Women et 
AlUla on Wheels, fera de même 
cette année, avec les fondatrices 
Gwen Wunderlich et Dara 
Kaplan sur place à AlUla pour 
aider GI dans sa mission de faire 
entendre la voix des femmes 

saoudiennes.
Nora Aldabal, directrice 
exécutive des arts et des 
industries créatives à la 
Commission royale pour AlUla, 
prononcera le discours de 
clôture de l’événement Women 
to Women.
«Nous sommes ravis d’accueillir 
la deuxième édition de Women 
to Women avec Alicia Keys», 
a-t-elle déclaré à Arab News. 
«Il est important de nourrir ces 
collaborations et ces réseaux 
de soutien et de créativité 
pour permettre aux femmes de 
s’épanouir dans le contexte du 
paysage culturel d’AlUla.»
Keys, quant à elle, a déclaré 
qu’elle se sentait comme chez 
elle à AlUla.
«On ne peut nier la beauté et 
l’histoire d’AlUla, mais il y a 
quelque chose de plus», a-t-
elle déclaré. «En tant qu’artiste, 
je ressens un sentiment 
d’appartenance et de connexion 
- avec la nature, avec l’humanité, 
avec le passé et l’avenir. J’adore 
ça ici et je suis ravie de refaire 
de la magie à AlUla.»
Les produits de la nouvelle 
marque de beauté lifestyle 
Keys, «Keys Soulcare», seront 
disponibles dans le salon et spa 
féminin Base and Boon x AURA 
à Al-Jadidah à AlUla.

Avec seul le regard bleu apparent, 
les top modèles Bella et Gigi 
Hadid font du ski encagoulées 
tandis qu’Aya Nakamura pose 
en cagoule sur la pochette de son 
dernier album. L’accessoire des 
années 1980 revient en force à 
l’ère des selfies, où l’anonymat 
devient un luxe.
Après les podiums et comptes 
Instagram des influenceuses, la 
cagoule est partout: dans les looks 
d’invités des Fashion Weeks ou 
couvrant la tête d’artistes pour 
les vernissages.
Les marques à l’esthétique plutôt 
sobre comme COS et Max Mara 
ont misé sur la cagoule dans leurs 
défilés et campagnes publicitaires 
et les Galeries Lafayette l’ont 
intégrée dans la ligne de leurs 
propres accessoires.
Cette pièce forte séduit des 
publics de 7 à 77 ans par la 
multitude de messages qu’elle 
dégage.
«La cagoule, c’est un signe 
revendicateur, c’est facile 
pour les stories Instagram, 
c’est un gros +statement+ (une 
affirmation) de cacher le visage. 
D’un autre côté, l’accessoire qui 
vient de l’armée et des grands 
froids parle de la protection», 

résume Lucie Jeannot, cheffe des 
produits mode du salon Première 
Vision.
«Le rapport au visage, à l’identité 
et à l’anonymat a beaucoup 
évolué avec le port du masque 
pendant le Covid», analyse 
Marie-Laure Gutton, responsable 
du département accessoires du 
palais Galliera, musée de la mode 
de Paris, interrogée par l’AFP.

- «Nouvelle féminité» -
Le contexte, des vagues de froid à 
la guerre en Ukraine où la cagoule 
est très présente, a contribué à ce 
que l’accessoire revienne «dans 

le paysage collectif» avant d’être 
réapproprié par la mode, ajoute-
t-elle.
Elle distingue deux types de 
cagoules: fonctionnelle et 
protectrice, alliance d’un bonnet 
et d’une écharpe ou «intégrale» 
qui fait référence «aux gangs, 
aux paramilitaires, à certains 
rappeurs un peu extrêmes et a 
une notion de contestation».
Pour Nathalie Bluet, directrice 
des marques propres des Galeries 
Lafayette, le port de la cagoule 
traduit une «nouvelle féminité»: 
dissimuler le visage en dénudant 

le corps.
La chanteuse Aya Nakamura joue 
sur ce contraste pour son album 
DNK sorti en janvier: la cagoule-
casquette blanche couvrant la 
bouche est portée sur le buste nu, 
faisant ressortir des cils XXL et 
de longs ongles manucurés.
«Quand on est dans la 
surexposition, l’anonymat 
devient un luxe. Le fait de 
pouvoir savoir qui on est même 
sans se montrer, c’est la célébrité 
ultime», souligne Lucie Jeannot.
Un peu à la manière de ce 
qu’avait fait Kim Kardashian, 
intégralement masquée dans un 
look noir Balenciaga au gala du 
Met en 2021.
«C’était une étape ultime de sa 
communication autour de son 
corps, de ses fesses qu’elle a 
utilisées pour marquer son image. 
Elle est plus reconnaissable par 
ses lignes que par les traits de son 
visage», souligne Marie-Laure 
Gutton.

- Statut social -
Autre élément d’explication: 
le ski, auquel est naturellement 
associé la cagoule, est «redevenu 
quelque chose de très luxueux 
après le Covid» comme en 
témoignent les campagnes avec 

les influenceuses «invitées à 
tous les chalets de Chamonix 
et à Megève», souligne Lucie 
Jeannot. «La cagoule est devenue 
un marqueur social» surtout si 
elle est griffée Jacquemus ou 
d’une autre marque en vogue.
«D’un objet vintage, cela devient 
un objet tendance qui se prête 
à pas mal de déclinaisons, des 
versions avec une visière, soit 
près du visage, soit très lâche, 
porté comme un fichu», souligne 
Marie-Laure Gutton.
Les puristes pourraient 
protester, mais Anthony 
Vaccarello, directeur artistique 
de Saint Laurent, a déclaré 
avoir développé le thème de 
la «cagoule» dans sa dernière 
collection masculine en janvier 
après avoir couvert en septembre 
les femmes des pieds la tête de 
robes fluides et transparentes.
Chez l’homme, elle s’est déclinée 
en des cols montants couvrant la 
bouche ou des capuches fluides.
Jacquemus propose lui une 
cagoule-casquette, tandis que 
Marine Serre a habillé hommes 
et femmes de combinaisons 
avec des cagoules couvrant 
entièrement le visage.
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Peu importe le moyen 
utilisé, certains 
Algériens sont prêts à 

faire tout et n’importe quoi 
pour quitter le pays. En effet, 
ces derniers optent pour 
l’immigration clandestine en 
prenant une embarcation de 
fortune sans se soucier des 
différents risques que peut 
engendrer ce voyage.
Dans un autre côté, de 
nombreux passeurs clandestins 
organisent ce genre de voyage 
en contreparties de sommes 
d’argents colossales. Ces 
derniers profitent de la volonté 
de ces Algériens de quitter 
le pays à tout prix, pour bien 
chiffrer leurs voyages.
Dans ce sillage, le ministère 
de l’Intérieur espagnol a 
fait savoir, le samedi 25 
février dernier, qu’un réseau 
spécialisé dans l’immigration 

clandestine, qui fait passer des 
migrants depuis l’Algérie vers 
l’Espagne.
Un réseau spécialisé dans 
l’immigration clandestine 
depuis l’Algérie démantelé en 
Espagne
En effet, grâce à une enquête 

menée en collaboration avec 
Europol, depuis octobre 2021, 
un réseau d’immigration 
clandestine a été démantelé en 
Espagne, plus précisément à 
Alicante. Ce dernier assure des 
voyages au départ de l’Algérie 
à destination de Murcie et 

d’Alicante grâce à des bateaux 
en fibre.
Le réseau criminel se charge 
ensuite du transport de ses 
migrants par voie terrestre vers 
d’autres villes espagnoles. 
Ces passeurs clandestins 
facturaient leurs services à 

partir de 5000 euros pour 
le voyage en bateau, 300 
euros pour la récupération 
des migrants clandestins au 
niveau des côtes espagnoles. 
Mais aussi à 400 euros pour le 
transfert de ces voyageurs vers 
d’autres points à l’intérieur du 
pays.
La police espagnole estime 
que ce réseau a réussi 
350 000 euros grâce à ces 
opérations. Cette dernière a 
constaté environs six épisodes 
migratoires qui ont permis 
de transporter 88 migrants 
algériens dont 8 mineurs non 
accompagnés. Suite à cette 
opération de démantèlement 
de ce réseau, les éléments de 
la police ont mis la main sur 
plusieurs documents, des 
téléphones portables, ainsi que 
la somme de 54 900 euros en 
espèce.
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ImmIgratIon clandestIne depuIs l’algérIe:

Un réseau démantelé en Espagne

Le 14 février 2023, les 
services de sécurité ont 
mené une opération qui 

a abouti à l’arrestation de 5 
personnes membres d’un réseau 
criminel transfrontalier. Dans 
le détail, ce réseau avait établi 
un centre de communication 
couvrant les activités de la 
succursale électronique de la 
banque lituanienne « Paysera 
», non agréée en Algérie. Aux 
dernières nouvelles, les 5 accusés 
ont été placés sous mandat de 
dépôt. De ce fait, l’ENTV a donné 
plus de détails sur cette affaire.
Et ce, en diffusant les déclarations 
des principaux concernés, 
impliqués dans l’affaire. En effet, 
tout a commencé en 2013. Cette 
année les suspects dans cette 
affaire ont présenté une demande 
de soutien financier à l’agence 
« ANSEJ » pour créer un centre 
d’appels. Il s’agit, en effet, du 
centre d’appels, OG Solutions. 
En apparence, le centre d’appels 
était censé recevoir des appels 
téléphoniques au nom de clients 
économiques. Cependant, la 
réalité cachait une succursale 
bancaire complète pour un État 
étranger avec des transactions 
financières illégales. Et ce 
n’est pas tout ! Le réseau 
transférait également de l’argent 
à l’étranger et blanchissait les 
revenus criminels. D’ailleurs, 
les membres du réseau ont 
également eu recours à des 

activités illégales. Notamment, 
l’utilisation de fausses factures et 
de faux documents. 
Les accusés donnent plus de 
détails sur l’affaire. 
Dans ce sillage, on notera que 
l’ANSEJ a octroyé 1 milliard 
de centime pour financer ce 
projet. En tout cas, il s’agit des 
révélations de l’un des personnes 
interpellées, S.Karim. Au fil des 
années, l’activité de l’entreprise a 
pris une nouvelle forme. Sortant 
ainsi du cadre légal précédemment
.En effet, un contrat illégal a été 
signé avec la banque électronique 
non agréée en Algérie, « 
Paysera« . De ce fait, l’objectif 
de l’activité consistait à effectuer 
des transactions financières 
exclusivement réservées aux 

institutions bancaires. À vrai dire, 
c’est après la visite du directeur de 
la banque lituanienne en Algérie 
que les contours de l’activité ont 
commencé à prendre forme.
Selon les dires de “Mounir”, 
le directeur de l’entreprise, les 
employés ne sont recrutés qu’après 
l’approbation de la banque 
Paysera. En effet, la sélection des 
employés n’était pas aléatoire et 
reposait sur des qualifications 
adaptées à la nature de l’activité 
financière. Mounir a affirmé que 
certains employés suivent une 
formation approfondie. Et ce, sur 
les transactions financières en 
Lituanie sous la garantie totale de 
Pyssera. 
De son côté, « Sanaa », la 
responsable des ressources 

humaines, a indiqué que sa mission 
dans l’entreprise consistait à trier 
les demandes d’emploi et à les 
présenter à « Paysera », « afin que 
ces demandes soient approuvées 
». D’après les révélations du 
reportage diffusé sur l’ENTV, les 
membres du réseau criminel ont 
également adopté des méthodes 
tortueuses. Cela dans le but de 
contourner la loi afin de proposer 
de grosses sommes d’argent en 
échange de transactions bancaires 
illégales. 
Les services de sécurité ont mené 
une enquête pendant une année
En effet, le directeur de l’entreprise 
a ainsi transféré des devises 
étrangères obtenues auprès de 
« Paysera » depuis le compte 
commercial de l’entreprise vers 

son compte personnel et celui 
de son partenaire, dans le but de 
les commercialiser de manière 
illégale sur le marché noir.
Quant aux clients, ceux-ci 
ont affirmé que les opérations 
étaient effectuées directement 
avec le directeur de l’entreprise. 
Que ce soit dans la rue ou dans 
leurs magasins. Il convient de 
préciser que les investigations 
ont été lancées dès que les 
services de sécurité ont détecté 
ce changement dans la nature de 
l’activité de l’entreprise et son 
illégalité. En effet, une enquête 
approfondie et minutieuse a été 
menée et qui a duré un an.
Après avoir accompli les 
procédures légales, les services 
de police ont perquisitionné le 
siège. Cette opération a permis de 
récupérer des documents et des 
factures bancaires. Il a également 
été constaté que la déclaration 
de l’entreprise à la Direction 
générale des impôts présentait un 
déficit dans les résultats fiscaux 
de l’entreprise. 
En effet, le nombre d’employés 
était en constante augmentation. 
Tandis que la masse salariale était 
en augmentation exponentielle. 
Après l’éclatement de l’affaire, 
le directeur de la banque Paysera 
a encouragé les employés 
impliqués dans cette affaire à 
quitter l’Algérie. En effet, le 
directeur a proposé aux accusés 
de s’envoler vers la Bulgarie !

succursale paysera clandestIne en algérIe :

Mandat de dépôt pour les accusés


